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Программа «Жилье»

Казалось бы, недавно мы 
отмечали рождение молодежного 
жилого комплекса турбомоторного 
завода Свердловска, а вот уже и 
новоселье здесь грядет: в конце 
улицы Фрезеровщиков выросла 
первая, двенадцатиэтажка.

Все здесь первое: первый 
строительный отряд, в котором 66 
человек, первая очередь МЖК,

состоящая цз двух домов (один для 
себя, другой — заводу), первые 
клубы, которые разместятся на 
первом этаже дома (семейный, фото- 
турклуб, компьютерный класс, 
кабельное телевидение, гимнастичес
кий зал).

Не за горами и вторая очередь: 
планируется построить методом 
монолитного домостроения 500

квартир, из них около двухсот — для 
МЖК. Своих объектов соцкультбыта 
у эмжековцев пока кет, но рядом 
нынче возвели школу с эстетическим 
уклоном — в ней два спортзала, 
бассейн, актовый зал. МЖК 
рассчитывает наладить тесные 
контакты с администрацией школы 
(и уже провел несколько 
субботников), чтобы совместно

работать над программой 
оздоровления и эстетического 
развития жителей района.

НА СНИМКАХ: они станут ново
селами первого дома; боец КМСО — 
Г. В. Петров.

* В. ТЕРЛЕЦКИИ,
член пресс-центра МЖК-1.

Фото В. ЕВСЕЕВА.

Зеленая жатва

ПАМЯТЬ В СЕРДЦЕ
Вот уже более четырех де

сятилетий мы живем без 
войны. На могилах погибших 
воздвигнуты обелиски. И 
идут к ним люди, чтобы по
клониться И ВОЗЛОЖИТЬ цве
ты. Но сколько еще неизвест
ных имен! И сегодня на по
лях былых сражений поиско
вые отряды находят незахо
роненные останки погибших, 
восстанавливают их добрые 
имена.

Поисковый отряд «Память» 
был создан в нашем городе в 
ПТУ № 9 пять лет назад. 
Командир отряда Сергей Тур- 
кеев, члены его — Людмила 
Говорухина, Татьяна Коряко
ва, Ирина Берландер, Алек
сей Кузьмин, Сергей Налетов. 
Руководит же всем отрядом 
мастер производственного 
обучения Тамара Михайловна 
Зелтотина — человек прекрас
ной и отзывчивой души.

В 1988 году отряд «Па
мять» работал у реки Жиздра 
Сухинического района Ка
лужской области, где были 
найдены останки пяти погиб
ших солдат. Ребята захорони

ли останки, сами изготовили 
памятник и установили на 
могиле героев. Домой они 
привезли пулеметную ленту, 
винтовку, штык, каски, фля
жки, лопатки. После этого 
похода .ребята в качестве по
четных гостей принимали 
участие в Калужском слете 
поисковых отрядов.

В январе 1989 года отряд 
«Память» побывал в Севасто
поле, прошел по местам бое
вого пути 3-й гвардейской 
Краснознаменной Волновах
ской ордена Суворова стрел
ковой дивизии, знамя которой 
хранится на УАЗе. В мае 
под Новгородом ребята уча
ствовали во Всесоюзной вах
те памяти. Здесь прошло за
хоронение 3199 останков по
гибших солдат. 3199 остан
ков 25 нашел отряд «Па
мять». За это он награжден 
Почетной грамотой от коман
дующего Ленинградским во
енным округом, а трое — 
С. Туркеев, А. Кузьмин и 
С. Налетов — награждены 
Почетными грамотами ЦК 
ВЛКСМ.

Огромную работу продела

ли ребята из поискового от
ряда «Память». Ими обнару
жено большое количество 
взрывчатых средств, найдено 
122 медальона, возвращены 
имена 89 погибшим воинам. 
Своей поисковой работой они 
по-настоящему воплощают в 
жизнь девиз «Никто не за
быт, ничто не забыто!»

Недавно отряд «Память» 
снова отправился в Калуж
скую область, чтобы собрать 
материал о маршале Жукове. 
Далее путь ребят лежит в 
Керчь, куда их пригласили 
для поисковой работы. Потом 
Ленинград, снова Новгород— 
слет поисковых отрядов. 
Кроме того, им предстоит 
пройти по местам боев граж
данской войны и становле
ния Советской власти на 
Урале. Планы большие.

Память о прошлом... Она 
не только история, она живой 
родник сегодняшнего дня. 
Память о прошлом учит, да
ет силы, призывает к борьбе 
за мир. Передаваемая от по
коления к поколению, она 
вечно будет жить в сердце 
народном.

И. БАКУЛИН. 
И. КРАСНОВ.

Камвнок-Уральский.

По-прежнему неудовлетворительно складывается ситуация с 
заготовкой кормов. Многие хозяйства области существенно от
стают от намеченных рубежей по саготовке сена, сенажа, сило
са. Разумеется, нельзя не учесть сильную засуху нынешнего ле
та. но в этих условиях выход единственный — п ять с лугов и 
полеч максимум возможного и в самые сжатые срони. Публикуя 
сообщения наших авторов, обращаемся но всем помощникам, не
штатным корреспондентам: оперативно расскажите, как у вас ре
шается вопрос заготовки кормов, что мешает, какую помощь ока
зывают горожане Таким сообщениям — «зеленая улица» на на
ших страницах.

«ЛИДЕР»
В ЛИДЕРАХ

Кандидаты в МЖК цехов ме
таллургического производства 
УЗТМ оборудуют сегодня три 
молодёжных клуба по интере
сам: «Лидер», «Турист», «Тре
нинг».

Свое названий* «Лидер» оп
равдывает в полной мере—клуб 
начал строиться первым, пер
вым и будет закончен. Хотя 
работы продолжаются, тем не 
менее уже действуют два тен
нисных зала, где тренируются 
школьники, проводятся сорев
нования среди кандидатов в 
члены МЖК. В другой полови
не клуба идут отделочные ра
боты, здесь будет детская ком
ната с тренажерами, довольно 
просторный холл, видеосалон.

СОЮЗ КОНКУРЕНТОВ
В одиночку кафтан не сошьешь. Эту древнюю порт

няжью истину никому не нужно доказывать. Поэтому в 
административном помещении кооператива «Универсал» 
собрались представители двенадцати производственных 
кооперативов Асбеста. Собрались, чтобы объединиться в 
городской союз.

Решение подобной задачи было непростым. Ведь коо
перативы различаются по направлениям своей работы, 
уровню развития, масштабу деятельности. Разве можно 
сравнить, скажем, интересы «Универсала» (с годовым 
объемом работ в два миллиона рублей), специализирую
щегося на изготовлении, ремонте и обслуживании промы
шленного оборудования, и кооператива «Водитель», толь
ко что зародившегося, но уже споткнувшегося о пробле
му — отсутствие горючего.

Тем не менее назревшая необходимость объединения 
сделала свое дело. Несмотря на споры, участники доволь
но легко находили взаимоприемлемые решения, не боя
лись идти на компромисс. Почти все понимали: городской

Выбирать 
не приходится

Недружелюбно нынче встре
тили шефов из Асбеста попя 
Белоярского района. Там, где 
посажены овощи, всходы за
душены сорняками. А сено
косные угодья — тоже не са
хар: болота да обочины до
рог — вот, собственно, и все, 
что предложено сегодня го
рожанам, Но выбирать не при
ходится: урожай под угрозой. 
Потому работников комбината 
«Ураласбест», завода асботех- 
нических изделий и других 
предприятий города можно 
ранним утром встретить у 
проходных уже готовыми к 
отправке в поле.

Большая часть работ по за
готовке кормов предстоит в 
совхозе «Белоярский». Здесь 
посланцы предприятий Асбе
ста должны заготовить 1125 
тонн сена. Пока же застогова
на и вывезена лишь половина.

В совхозе «Баженовский» 
дела с заготовкой кормов об
стоят еще хуже. А все пото
му, что ряд предприятий не 
сумел подготовиться к прове
дению сельхозкампании, хотя 
планы есть у всех. Скажем, 
леспромхозу надо заготовить 
30 тонн сена, лесопункту — 
6, мехлесхозу — 8, тресту 
«Асбострой» — 60 тонн. Пока 
же все они, вместе взятые, 
не обеспечили зимовку даже 
для одной коровы. Что уж 
там говорить о тех запасах, 
которые нужны для обеспече
ния многочисленного поголо
вья скота Белоярского района!

Основные причины неорга
низованности на предприятиях 
объясняют пррсТо: работаем, 
мол, на хозрасчете, каждым 
человеком дорожим, а тут

«чужие» сельские заботы. Од
нако так и вовсе можно ос
таться без продуктов. Ведь и 
молоко, и овощи жители Ас
беста получают из Белоярско
го района. А. СЕРКОВ.

Асбест.

«В лесной
командировке»

На этой неделе в госплем- 
конезаводе «Красноармейский» 
заканчивается уборка много
летних трав. К примеру, в 
Шокуровском отделении арен
дная бригада Н. Гибадуллина 
уже несколько дней заготав
ливает однолетние. Работают 
арендаторы скоро и ритмич
но.

Тем временем продолжает
ся и страда на отдаленных 
угодьях, неудобицах. Сейчас 
в «лесной командировке» на
ходится три звена. Да плюс к 
этому на освоение сенокосов 
на реке Демид готовится еще 
два. Всего ожидается загото
вить из естественных трав 
450 тонн сена.

Особое внимание заготовке 
кормов на землях гослесфон- 
да администрация совхоза 
уделяет потому, что очень уж 
мала надежда на шефов. Еще 
ни одного килограмма сена 
из двухсот полагающихся тонн 
не заготовили нижнесергин- 
ские металлурги. Очень низки 
пока темпы работы шефов из 
Нижнесергинского леспромхо
за.

Ход страды в госплемконе- 
заводе, если не внесет свои 
коррективы погода, следую
щий. Однолетние травы долж
ны убрать к середине авгу
ста, а там уже подоспеют ку
куруза и зерновые.

А. БЕЛОГЛАЗОВ.
Нижнесергинский район.

В этом году по предложению 
заводского комитета комсомо
ла профсоюзной конференции 
выло, принято решение — вы
делить на строительство клу
бов в соцгороде Уралмаш 100 
тысяч рублей и на оборудова
ние — 50 тысяч. Часть суммы 
отдадут «Лидеру».

Л. СТОЛЕИКО, 
член пресс-центра МЖК 

УЗТМ.

союз кооперативов — это то, на что можно будет опе
реться каждому в отдельности.

На собрании был принят устав нового союза, утверж
ден порядок вступления в него, избран председатель. Та
ким образом, в Асбесте появилось неформальное хозяй
ственное объединение, которое в ближайшее время дол
жно получить правовой статус.

Ю. ДРУЖИНИН. 
Асбест. /

ТА ГИЛЬ ЧА НЕ ЖДУТ УГОЛЬ
Забастовка шахтеров поста

вила в тяжелое положение ме
таллургов страны, в том числе 
и Нижнетагильский металлур
гический комбинат, который 
работает на кузнецком угле. 
За последние дни Кузбасс за
должал тагильчанам более 67 
тысяч тонн угля, отгружая 
лишь по 1,5—3 тысячи тонн 
ежедневно. Суточная же пот
ребность НТМК в угле — 14 
тысяч тонн.

В результате коксохимики 
вынуждены были уменьшить 
оборот печей. Производство 
кокса снизилось и отстает от 
влана на 3,5 тысячи тонн.

Уменьшили производство чугу
на доменщики.

Если бы ситуация с отгруз
кой угля не изменилась, то 
возникла бы реальная опас
ность загубить коксовые печи. 
Потому-то в Кузбасс срочно 
вылетели народный депутат! 
СССР, председатель совета 
трудового коллектива НТМК 
Сергей Тихонович Мелехин и 
начальник углеподготовитель
ного цеха коксохимпроизвод- 
ства Борис Николаевич Ревя
кин. В минувшие выходные 
трудовой конфликт в Кузбассе 
разрешен — началась отгруз

ка угля потребителям.
В. ЯГУШКИН.

Нижний Тагил.
Как сообщили редакции в 

отделе материально-техниче
ского снабжения ВИЗа, забас
товка на шахтах Кузбасса не 
отразилась на ритме работы 
завода. Ведь кузбасский уголь 
на ВИЗе используется в основ
ном на вспомогательные це
ли — к примеру, на отопление 
цехов. И только небольшая его 
часть идет в металлургическое 
производство.

По последним данным, на
рушений плана поставок куз
басского угля пока нет.

Репортаж со встречи членов бюро 
обкома КПСС с «афганцами»

НЕТ ПОКОЯ
ПОСЛЕ БОЯ

Этого, наверное, никто не ожидал. Когда — еще ня 
оргсобрании в обкоме ВЛКСМ — ребятам объявили, что 
каждый прибывший сегодня в Свердловск «афганец» 
65'дет награжден специальной правительственной грамо
той и почетным знаком, а тем. кто не приехал, придется 
подождать, ибо получены они пока не на всех, кто-то из 
парней в середине зала вскочил с места.

— Опять грамоты? Опять награждать? Зачем? У каж
дого дома уже вот по такой куче лежит. Не нужно этого. 
Давайте лучше делом займемся.

Зал одобрительно загудел. Да, не затем они снова 
сюда собрались, полтораста «афганцев» из городов и 
районов области, чтобы выслушивать лестные речи и по
дарки принимать. Многие из этих ребят 4 сентября 
1987 года были на первой встрече наших воинов-интер
националистов с членами бюро обкома КПСС. Выложили 
душу с высокой трибуны. И нм пообещали помочь, под 
держать, принять меры. Почти два года прошло Меньше 
ли стало проблем? Больше их стало. Новые добавились, 
и старые решены не все. И больней они теперь по сердцу 
бьют. А кто-то из этих видевших смерть парией уже к 
отчаянию близок — это после всего пережитого, это в 
мирной-то нашей жизни! Вот о чем сказать приехали 
«афганцы» в Свердловск на вторую встречу. И можно 
понять, почему так торопили они затянувшуюся проце
дуру вручения им грамот Президиума Верховного Совета 
СССР «Воину-интернационалисту», которую проводили 
руководители областного комитета партии и исполкома 
облсовета народных депутатов. Почему так ждали четыр
надцати ноль-ноль, когда в балыком зале обкома КПСС 
не останется свободных кресел, высокий президиум зай
мет свое место и будет включен свободный микрофон...

ИНТЕРВЕНТЫ?!
Тогда, два года назад, этого 

слова еще не было слышно. 
Появилось оно попозже — ка
жется, когда было уже объяв
лено о выводе ограниченного 
контингента советских войск 
из Республики Афганистан, оп
ределены сроки — до ^фев
раля 1989 года. Проснувшееся 
общественное мнение вначале 
осторожно, вполголоса, а по
том, осмелев, и погромче при
знало: келейно принятое ре
шение о вводе войск — поли
тическая ошибка. Но, смакуя 
запоздалую правду., забыли о 
другом. О главном. О матери, 
которая отказывалась пове
рить в то, что ее сын — жерт

ва этой ошибки. О тысячах 
матерей. И о тысячах уцелев
ших «афганцев», вернувшихся, 
чтобы жить. И уже успевших 
начать новую войну. На мир
ной земле. С конформистами, 
словоблудами, двурушниками 
и прочей сволочью. Но те то 
быстро смекнули, как быть. 
Чем отстреливаться. И появи
лось оно — мертворожденное, 
но живучее и цепкое, как ре
пей — «интервенты».

«Вьетнамский синдром», «Я 
вас в Афганистан не посы
лал», «Мы «афганцев» защит
никами не считаем», «Ишь, на 
грудь нацепил. Льготы у него. 
Вояка!» — все это, что мы уже 
увидели со страниц прессы, 
и еще не успевшее на них по
пасть — из одной коллекции.

Богатая коллекция. Собирают 
ее те, кто знает, что такое РА, 
лишь по рассказам. Кто никог
да не жарился в шестидесяти
градусном, выворачивающем 
наизнанку пекле. И не орал 
при виде лучшего друга, кото-' 
рый гибнет в двух шагах. Как 
хорошо им.»

Нет, специально этот вопрос 
на встрече не обсуждался. Не 
смог промолчать лишь Б 3 
Тарасов, начальник политуп
равления Уральского военного 
округа. Сам «афганец». На 
трибуне перед ним не было 
«бумажки». Иначе не взлетел 
бы голос под своды зала, ког
да Борис Васильевич загово
рил о чувстве непонимания и 
негодования, что возникает у 
него при чьих-либо попытках 
поставить под вопрос миссию 
советских интернационалистов 
в РА.

— Нет! Мы пришли туда из 
самых лучших, самых нравст
венных и чистых побуждений. 
Теми, кто прошел соленую и 
кровавую купель Афганистана, 
двигало стремление поддочь 
братскому народу. Освобо
дить его. И в памяти афганцев 
образ мужественного шурзви 
останется навеки.

Ему долго, сильно аплодиро
вали. Все до одного. И вспо
минали каждый о своем. А я 
подумал о том, как еще пол
года назад не сумел ответить 
на подленький такой вопросик: 
«А перед кем они свой долг- 
то выполняли?». И немало вре
мени понадобилось, чтобы по
нять: долг этот интернацио
нальный они, девятнадцатилет
ние парни, выполняли прежде 
всего перед собой. Перед вы
растившими их матерями. Пе
ред памятью павших в сороко
вые. Дол.г нравственный. Они 
подчинялись приказу не толь-

ЧИТАЙТЕ ВТОРУЮ СТРА
НИЦУ.

Пленум обкома КПСС
Вчера состоялся третий 

пленум областного комитета 
партии. В нем приняли уча
стие члены обкома, ревизион
ной комиссии областной парт
организации секретари гор
комов и райкомов КПСС, 
парткомов с правами райко
ма, председатели исполко
мов городских и районных 
Советов народных депутатов.

Первый секретарь обкома 
партии Л. Ф. Бобыкин от 
имени бюро обкома КПСС 
предложил обсудить вопросы:

1. О работе областной пар
тийной организации в сов
ременных условиях.

2. Разное.
Слово взял первый секре

тарь Октябрьского райкома 
КПСС г. Свердловска М. П. 
Репенко. Он высказал пред
ложение включить в повест
ку дня вопрос о проведении 
внеочередной областной пар
тийной конференции по ито
гам выборов народных депу
татов и выработке мер по 
повышению авторитета об
ластной партийной органи
зации. Члены обкома решили 
этот вопрос включить в 
«разное» и утвердили повест
ку дня. предложенную бюро 
обкома КПСС.

С докладом по первому во
просу выступил первый сек
ретарь областного комитета 
партии Л. Ф. Бобыкин.

В прениях по докладу при- обкома партии Л. Ф. Бобы-
няли участие: первый секре
тарь Нижнетагильского гор
кома партии С. Ф. Барков, 
бригадир токарей Уралмаш
завода А. М, Королев, на
чальник Управления внут-

кин ознакомил участников 
пленума со своим выступле
нием на совещании в ЦК 
КПСС 18 июля 1989 года, 
ответил на вопросы и высту-

Пионерское лето

..А Россия лучше всех
Лето пионерское в самом 

разгаре, а вот для ребят в 
красных галстуках и голубой 
форме чехословацких пионе
ров, лучшие его дни, пожа
луй, позади. Пришло время 
сказать «до свидания» сво
им советским друзьям, про
щай — городу Карпинску и 
пионерскому лагерю «Сол
нечный», так доброжелатель
но и гостеприимно их встре
тившему, подарившему 
столько незабываемых впе
чатлений.

— Здесь такое небо си
нее, такая чистая, прозрач
ная вода в реке! — говорит 
Рената Дворакова, одна из 
12 школьников, отдыхавших 
у нас на Урале. — Мы при
ехали из маленького городка 
Киншперк, что в Западной 
Чехии. Наша пионерская

дружина в этом году заняла 
в городе первое место, и в 
награду мы поехали в Совет
ский Союз.

Здесь наши гости, по при
бытии в лагерь, объедини
лись с советскими ребятами 
в один отряд и назвали его 
«Катюша».

— Очень хотелось бы по
бывать у вас еще раз! —го
ворят школьники.

А вот для Милана Шафа- 
ра эта мечта уже сбылась, 
ми, набитыми соломой, — это 
рой раз.

— Мне здесь нравится 
все, — говорит Милан и в 
шутку добавляет, — только 
комаров очень много.

Необычной и интересной 
была «Маевка памяти жертв 
сталинских репрессий». Это 
стало для нас поучительным

уроком истории, который не 
должен повториться.

В игре «Город- дружбы» 
каждый отряд подготовил 
свою программу, поэтому в 
тот день мы пели русские 
и чешские народные песни, 
играли в национальные иг
ры. Особенно понравился 
«Сабантуй»: борьба на поло
тенцах. на бревнах с мешка
ми. набитыми соломой —это 
просто здорово!

— Милан, а ты бывал в 
пионерских лагерях других 
стран?

— Да, я был в ГДР. Вен
грии, Болгарии. Югославии.

— А где тебе больше пон
равилось?

— В Советском Союзе.
— Почему?
— Здесь легче общаться, 

ведь мы изучаем русский

ренних дел исполкома об
ластного Совета народных 
депутатов В. А. Фролов, се
кретарь обкома партии В. В. 
Андрианов, первый секретарь 
Верхнепынгминского горкома 
партии Н. С. Осипов, ветеран 
войны и труда С. И. Шеве
лев, первый секретарь Сверд
ловского горкома партии 
В. Д. Кадочников, генераль
ный директор производствен
ного объединения «Урал- 
химмаш» А. М. Чернецкий, 
секретарь парткома Серов
ского металлургического за
вода А. Ф. Кузьмин, регули
ровщик Свердловского за
вода электроавтоматики 
О. А. Васильева, первый се
кретарь Ачитского райкома 
партии П. 3. Сысолятин, 
председатель областного ко
митета народного контроля 
А. А. Соколов, председатель 
прг1вления областной орга
низации Союза писателей 
РСФСР Н. Г. Никонов, ма
шинист крана треста «Тагил- 
строй» В. А. Масалков. се
кретарь обкома партии В. Н. 
Романов, секретарь парткома 
Синарского трубного завода 
А. Ю. Чурин.

Затем первый секретарь

пил с заключительным сло
вом.

По обсуждавшемуся воп
росу принято развернутое 
постановление.

Основной темой разговора 
во втором вопросе повестки 
дня стало обращение членов 
Свердловского горкома 
КПСС к участникам пленума 
обкома партии о проведении 
внеочередной областной пар
тийной конференции. Свои 
мнения высказали первый 
секретарь обкома партии 
Л. Ф. Бобыкин, первый се
кретарь Свердловского гор
кома партии В. Д. Кадочни
ков, секретарь Свердловского 
горкома партии А. М. Бар- 
машов.

Подавляющим большинст
вом голосов признано неце
лесообразным проведение 
внеочередной областной
партконференции,

В работе пленума принял 
участие инструктор Аграрно
го отдела ЦК КПСС-В. М. 
Торшин.

Материалы пленума пуб
ликуются в газете «Ураль
ский рабочий».

язык в школе. А поэтому и 
быстро сдружились с ребя
тами. ведь это так замеча
тельно—иметь друзей, с кото
рыми потом можно перепи
сываться.

— Да. ребятам-то хорошо, 
а вот нам. вожатым, прихо
дится долго ждать, пока ре
бята вечером наговорятся и 
лягут спать. — с улыбкой 
присоединилась к нашему 
разговору Марта Маракова, 
пионервожатая чехословац
ких ребят.

Надо сказать, почти все 
наши гости в свои 12-13 лет 
побывали в четырех-пяти за
рубежных странах, и это, 
безусловно, пошло им только 
на пользу. Ведь это не толь
ко практическое знакомство 
с географией, или практиче
ское изучение иностранного 
языка, но и познание других 
культур, обычаев — настоя
щий интернационализм. Не 
перенять ли нам этот опыт 
у чехословацких дпузей?

Е. ЛИТТАУ.
Картинок.

! ПОЧЕТНЫЕ
ЗВАНИЯ

Указом Президиума
Верховного Совета
РСФСР за заслуги в об
ласти советской архитек
туры и многолетнюю доб
росовестную работу по
четное звание «Заслу
женный архитектор 
РСФСР» присвоено Дуб
ровину Герману Иванови
чу — старшему препода
вателю кафедры градо
строительства Свердлов
ского архитектурного ин
ститута и Огечкину Алек
сею Васильевичу—стар 
тему преподавателю' ка
федры архитектуры жи
лых и общественных зда
ний Свердловского архи
тектурного института.



2 стр. 25 июля 1989 года

НА СМЕНУ? "
(Окончание.

Начало на 1-й стр.|.
ко потому, что были солдата
ми. Они пришли помочь. 
Они верили: так надо. Без ве
ры человек на смерть не пой
дет.

И не станет, уже вернув
шись домой, ежегодно отме
чать день Апрельской револю
ции. Как праздник. И как скоо- 
бный день памяти о тех, кто 
не дожил...

1987 -1989
Первый секретарь Сверд

ловского обкома КПСС Л. Ф. 
Бобыкин во вступительном сло
ве привел такие цифры: боль
ше трех тысяч вчерашних 
«афганцев» области заняты се
годня в отраслях тяжелой про
мышленности, 700 — в строи-' 
Тельстве, более тысячи — в 
сельском хозяйстве, 300 чело
век — учащиеся и студенты. 
Словом, главная часть задей
ствована в сфере материаль
ного производства. И именно 
в их лице руководители обла
сти видят первых помощников 
в повышении эффективности 
производства. А их роль в во
енно-патриотическом воспита
нии молодежи тем более в 
рекламе не нуждается. Но на 
одном только голом энтузиаз
ме далеко не уедешь. Помощь 
нужна. И на перзой встрече 
ребят заверили: будет помощь.

Два года. Огромный спок. 
Что сделано? Вкратце. Нача
то строительство второй оче
реди Свердловского госпиталя 
для инвалидов. Великой 
Отечественной войны. Проф
союзы около 50 тысяч руб
лей перечислили в фонд опе
рации «Долг», более 150 ты
сяч — на создание военно- 
патриотических клубов в 
области. Недавно в облсовппо- 
фе пш мла встпеча с руко
водителями ВПК по вопросу 
о создании Свердловского 
центра военно-патриотиче
ской работы. Он решен поло
жительно. Пои политуправ
лении УрВО появился ко
ординационный совет движе
ния ВПК. Ппи посредничест
ве обкома ВЛКСМ в клубы 
пошла долгожданная техни
ка. Только в текущем годи 
окп^г выделил два танка, 20 
БМП, пять бронетранспорте
ров, тпи гаубицы, 500 учеб- 
HI'- мин...

Но первом областном сбо
ре воинов запаса в апреле 
1988-го избран областной со
вет во главе с первым секпе- 
т-пвч Ленинского райкома 
ВЛКСМ Свердловска М. Го- 
рвмж-П. Принято решение о 
гтпоатеяьстве Памятника по
гибшим »афганцам», открыт 
счет в Промстройбанке 
центра области. В августе на 
базе Поселка Заречный про
веден первый сбор военно- 
патчиотическим объединений 
(10 клубов). В марте 1989-го 
nnottt.ta учеба актива об
ластных ВПК в зональной 
комсомольской школе.

Вооде, немало. Тем более, 
не все перечислено. Но, как 
сказал в своем выступлении 
тот же Горюнов, многие пунк
ты плана мероприятий. рож
денного первой встречей, мо
жно было реализовать за два- 
три месяца. Может. тогга 
львиная ДОЛЯ бпЛ'ьНых проб
лем не осталась бы актуальной 
до сих пор.

«ЭТО МУЖИК
ВАМ СКАЗАЛ»

Так или иначе, но это звуча
ло почти в каждом выступле
нии. О мем бы ни шла речь. 
Де-юре жилищный вопрос ак
тивно рассматривается. Де-фа
кто он до сих пор остается 
для «афганцев» главным.

К примеру, Свердловск. На 
Уралмашзаводе 200 «афган
цев». С 1985 года жилплощадь 
получили 74 человека. Сегодня 
в очереди на квартиру — 90.

Острый сигнал

ОТ ПРОСТОЯ ДО ПРОСТОЯ?
Всего двадцать пять человек в строительном отряде 

«Ермак» стройфана Уральского политехнического инсти
тута. Но они способны в кратчайший срок и качествен* 
но выполнить свои обязательства в Гаринском районе. 
Например, они взялись за лето возвести каменное зда
ние для районного узла связи.

— Наши обязательства станут пустым звуком. если 
нас и дальше будут так худо обеспечивать стройматери
алами, — говорит мастер отряда Алексей Блинов, — 
посмотрите: кирпича осталось всего на два часа работы!

А. НАГИБИН.
НА СНИМКЕ: стройотряд «Ермак» УПИ работает п 

в выходные дин — свои обязательства студенты хотят 
выполнить неукоснительно.

Фото автора.

НЕТ ПОКОЯ Комсомол и экономика

И®£ЛЕ ВОЯ
На турбомоторном заводе со
ответственно 27—7—12. Завод 
имени Калинина: 59—6—21. 
Парни подсчитали: за год один, 
в лучшем случае двое получа
ют жилье. Сколько же ждать 
последнему? И где выход?

— Бросать работу и идти в 
кооператоры или в рэкети
ры, — мрачно подытожил ра
бочий Богдановичского огне
упорного завода В. Павлик.— 
Другого не вижу.

Этот парень еще сохранил 
способность шутить. Но были 
в зале и те. кто давно разу
чился улыбаться.

Стало очень тихо, когда на 
трибуну медленно поднялся 
рабочий Серовского металлур
гического комбината В. Чудов. 
Болезненно-спокойное лицо. 
Прямой взгляд. И надлом в 
голосе. Не говорил—с трудом 
выпихивал из себя слова, буд
то смертельно уставший чело
век, вынужденный продолжать 
тяжелую работу:

— За девять лет на заводе 
«афганцам» не дали ни одной 
квартиры. На очереди 18 че
ловек. Я скажу про себя. В 
списке на жильё с 1977 года. 
Из Афгана вернулся а восьми
десятом. Живу в бараке. Нас 
четверо. На . каждого — Три 
целых три десятых квадратных 
метра. В подполье у меня во
да. В подполье черви. Блохи. 
Каждый вечер я ловлю их на 
своих детях. У меня было 
трое детей. Один умер. У вто
рого все уши в шрамах. Мне 
сказали, что в армию он не 
пойдет. У третьего нашли ка
кую-то бактерию в .желудке.

Он помолчал, перегЛатывая 
комок в горле. Потом повер
нулся к президиуму и отры
висто закончил:

— Я не знаю, как я буду 
жить дальше. Я устал просить. 
Дети рождаются не для того, 
чтобы класть их в гроб. У нас 
сейчас будет сдаваться новый 
дОм. Я сам Заеду в квартиру. 
И пусть кто-нибудь попробует 
меня выселить. Я смогу защи
тить своих детей. Я служил в 
саперных войсках. И мины, и 
гранаты делать я умею.

Зал взорвался. Долгими ап
лодисментами выразил соли
дарность и возмущение. А по
том Л. Ф. Бобыкин задал воп
рос: есть ли у нас тут пред
ставитель Сероза? Ответили: 
есть. Секретарь горкома. 
«Пусть . выйдет!» — грохнул 
зал. «Нет, доложите после 
мне лично», — попросил пред
седательствующий.

Действительно, ну что смог 
бы тогда ответить возбуж
денным «афганцам» секре
тарь Серовского горкома: 
партии Г. Е. Балдин, если 
он и знать не знал, кто та
кой Чудов и что у него за 
беда? Это потом уже, спус
тя несколько дней, наведет 
он справки. И будет -дрячО 
убеждать меня в своем ка
бинете: «Нечего ему Пузы
ри пускать. У нас вон Бирю
ков не в лучших условиях 
живет. Так он народный де
путат, а этот-то кто?».

Выйдя из горкома, я по- 
ехвл к Чудовым. Виктор вы
шел навстречу с красными 
глазами. Извинился:

— С ночной смены. А за
снуть не могу. Бон, смот
ри — все в куче. Стучат, бе
гают. Какой, к черту, ОтдЫХ, 

Рассказал о своих мытар
ствах. Сколько раз был в 
горкоме, сколько в гориспол
коме. А сколько у директо
ра завода В. С. Кирилло
ва — нс Сказал. Со счета 
сбился.

— Со встречи приехал —* 

и опять к нему. Смеется: ну 
что, получил квартиру? А я 
и ему, как в обкоме, выдал: 
заеду, Мол, и все тут. Опять 
смеется: как пацан, дес
кать, рассуждаешь. Наобо
рот, говорю. Это не пацан, 
это мужик вам сказал!

В очереди на жилье он 
сегодня двадцать первый.

— Эту проблему надо ре
шать. Добиться, чтобы интер
националистов выделили в осо
бую очередь. Переводить 
деньги для жилищного строи
тельства на какой-то отдель
ный счет, —.рубит с трибуны 
В. Акатьев, поедседатель сек
ции «афганцев» Железнодо
рожного ' района Свердловска.

— Мы тут с Владимиром 
Михайловичем посоветова
лись, — отзыйав’ся Л. Ф. Бо
быкин. — Думаем, можно бу
дет использовать ссуды банков 
для индивидуального строи
тельства. И переговорим с хо
зяйственниками. Пусть выде
лят для «афганцев» деньги из 
средств, заработанных коллек
тивами на развитие соцкульт
быта.

СИЛА БЕЗ СИЛЫ
Казалось бы, эти-то вопросы 

всё должны давным-давно ре
шиться. Ведь военно-патриоти
ческие клубы не сегодня и да
же не вчера появились. Попу
лярность у подростков, под
держка на всех уровнях — че
го ж ещё? А, выходит, есть ну
жда снова просить слова ру
ководителям ВПК. Есть нужда 
горячиться и спорить. Хоть и 
побольше сотни, пожалуй, на
берется сегодня в области клу
бов и тысячи /пацанов и деэчат 
они охватывают — нет пока у 
этого движения главного. 
Единства нет. Разобщены. Ка
ждый в одиночку действует, в 
лучшем случае — в рамках 
своего районного или город
ского объединения. А что смо
жет сила, пусть и великая, но 
на куски рассеченная?

Они это знают. Пытаются 
анализировать, искать причи
ну. Говорят: где руководите
лю ВПК найти время на обще
ние с коллегами, если оно це
ликом занято ’ «выбиванием» 
мзтбазы, техники, обмундиро
вания — чего угодно — для 
собственного клуба? Ибо под- 
доржка-то на всех уровнях ча
сто ограничивается лишь сло
вами и обещаниями. А на 
пальцах ты пацанов не обу
чишь при всем своем опыте.

— Нет спортзала! А школы 
не дают. Левыми путями все 
достаем. У прапорщика за бу
тылку, — звучит с трибуны 
Взволнованный голос А, Еме
льянова (березовский «Де
сантник»).

— Половийу аппарата 
ДОСААФ надо разогнать! 1— 
заявляет С. Солдатов (ВПО 
поселка Заречный). — Только 
обещают. Наобещали нам зо
лотые горы, даже вышку 
прыжковую, — где все это? 
Никто ничего пока не видел.

А в ответ на вопрос о том, 
почему нынче не будет второ
го сбора ВПО области, кото
рый по традиции должен был 
пройти в Заречном, он Иожал 
плечами:

— Я, ребята, ничего конкре
тного сказать не могу. В про
шлом году мы фактически 
сделали все своими силами. 
Ни окруТ, йй облвоёнколкат, 
нм тем более областной ко
митет ДОСААФ почти не по
могали. Никого из них даже 
на открытии-то не было. И 
нынче тысячу причин найдут.

Представители командовав

УЧИТЕСЬ СОСТРАДАНИЮ
Стало тревожить в послед

нее время, что ПОЯвилодь на 
страницах прессы много Ма
териалов молодых, да и уже 
не молодых мамаш о своих 
неудовлетворенных интере
сах. Одним аолога не хватает, 
так как Муж мало зарабаты
вает, другим не нравится, что 
многодетным семьям дают 
гречку, а на одного ребенка 
— нет. Хочется сказать: 
остановитесь, дорогие жен
щины, одумайтесь! Вы вы
носите на страницы молодеж
ной газеты, которую читают 
14—16-летние подростки,свои 
меркантильные интересы. По
сле ваших статей рождается 
в душах молодых людей еще 
больше зависти, злобы к тем. 
у кого есть то', чего нет у 
них. Отсюда и квартирные 
кражи, и разбой • грабеж на 
улицах, даже на дискотеках.

От женщины • матери идет 
добро к детям, если не будет 
его, не вырастет ребенок доб
рым. Подумайте хорошенько. 
Мы живем в трудное время, 
думаю, что неудовлетворен
ность в своих потребностях 
(духовных и материальных) 
у большинства людей. Но 
нужно открытыми глазами 
посмотреть вокруг и сделать 

кия УрВО, сидевшие тут 
же, в президиуме, с ответом 
не стали затягивать. Мы го
товы, сказали они, на базе 
одной из частей собрать че
ловек 150. Палатки поста
вим, поедим из котла поле
вой кухни, настреляемся 
вволю. Без проблем.

Не сомневаюсь в их иск
ренности. Но и очень хорошо 
помню, какие палатки сто
яли год назад в Заречном. 
И в какой лихорадочней 
спешке в самый последний 
момент искали организато

ры. сбора постельное белье, 
которого они так и не дожда
лись от вещевой службы 
округа. Л ведь тоже обеща
ли.

Общий знаменатель а раз- 
говорэ о проблемах ВПК 
попробовал подвести пред- 
сед эТель Кировского район
ного совета воинов-интерна
ционалистов Свердловска 
М. Pacos, Рассказал об идее 
создать городской или даже 
областной центр военно-пат
риотического воспитания.

— Облсовпроф пошел на
встречу. Но мы идем еще 
глубже. Центр — это этап про
межуточный. Нам нужен фонд. 
Культурно - спортивно - благо
творительный фонд «Подэо- 
сток». Центр осуществлял бы 
методическую работу, а 
фонд — обеспечивал ребят 
средствами.

— Идея интересная, — за
метил первый секретарь об
кома ВЛКСМ М. Матвеев. — 
Надо обсудить.

Согласен, центр необходим. 
Фонд бы тоже помог здоро
во. И главный смысл всего 
этого я, например, вижу в том, 
чтобы все-таки объединиться. 
Несмотря на все трудности ме
стного значения. Ведь, по 
большому счету, не местные 
они. Общие у всех.

ВТОРОЙ СОВЕТ
Эта алысль прозвучала и в 

выступлении Михаила Горюно
ва. До сих поо не избавились 
мы ст разнобойщины, сказал 
председатель областного со
вета во жсв запаса. И это хо
рошо видно даже здесь, в 
этом $$лр. Каждый выходит и 
начинает судить обо всем со 
своей «кочки зрения». Весь 
комплекс стоящих перед «аф
ганцами» проблем в отдельно 
взятом выступлении не про
сматривается. А необходимо 
разработать как раз комплек
сную пг.ограмму действий, ко
торая бы включала прежде 
всего жилищно-бытовые воп
росы. Для этого нужен подсо
бный учет всех «афганцев» 
Свердловской области, кото
рого сблсовет до сих поо еще 
не имеет и которым сейчас 
активно занимается.

А о том, как они работают, 
Михаил сказал одной фразой:

...О чем Думали эти парни, выходя из здания обкома 
партии в тот жаркий июльский ВеЧёр? Об оДйойсЛЧ?ййх 
своих, что второй десяток лёт стоя* В очёредй На квар
тиру и, питаясь обещаниями, ютятся с сеМьямй в вет
хих бараках? Об Инвалиде, который Из за бЮрократичес- 
кой волокиты не может устроиться на Щ)СИл!ьйуЮ для 
него работу или Получить нормальный протез? О поседев
шей матери, лишившейся сына, материальная поддерж
ка которой будет оказана лиШь в 50 летнем Возрасте? 
Или о ребятах Ий своею клуба, которые иМеЮт одйу на 
всех саперную лопатку? Не знаю. Знаю одно: в Сверд
ловск они собирались не для того, чтобы поупражняться 
в словесной изящности. И йё ПОигрйУь в Дйалбг С СыСо 
ким президиумом. Неприкрытая жизненная Прввда, что 
звучала с трибуны большого зала Обкома партий, была 
их откровением, их болью. А дЛч кого то. ЮОШёт быть, 
последней надеждой на изменения, которых многие уста
ли ждать. Опи верят в йто. Иначе бы ойй сЮда Не "приехали. 1

Свердловск.

правильные выводы. Курень 
всех зол в нас самих. Гречки 
не будет, пока народ в село 
не поедет. А чтоб он туда По
ехал. нужно жилье пост
роить. ^ыт наладить. Кому 
как не молодым нужно бро

сать клич «Возродим дерев, 
ню!« а, как в Наше время 
ехала молодежь на целину, 
отправиться на Освоение де
ревни. Тогда не нужно будет 
ломать голову, как вернуть 
Престиж комсомолу.

Дорогие комсомольцы, не 
нужно никаких искусствен
ных прожектов, езжайте в се
ло, займитесь трудовым вос
питанием подростков (летние 
Трудовые Лагеря), возрожде
нием военно-спортивного дви
жения подростков. А пионе
рам нужно вернуть тимуров
ское движение, может, оно 
будет по-другому называться, 
но оно необходимо, как и не
мощным людям, так и пионе
рам, чтобы они стали добрее, 
научились состраданию. А 
то созданная под фанфары у 
нас в городе «Служба мило
сердия» что-то, похоже, за
глохла. Смотришь, кругом 
немошщые старушки — и в 
магазине, и в больницах. Так 
и хочется всем помочь, но 
ни сил, ни времени не хвата
ет.

Сколько себя помню, в пи
онерском возрасте мы посто
янно над кем-то шефствовали: 
то над детским садом, то над 
семьей инвалидов, А моло

«Все вопросы решаем в обе
денный перерыв». Наспех, 
урывками. В свободное от ра
боты время. Много ли наре
шаешь?

Областной совет воинов за
паса должен иметь три-четыре 
ставки. Статус самостоятель
ного юридического лица. И 
свой счет. Иначе — практика 
этих двух лет дала понять — 
совет будет существовать и 
только.

Вопрос был тут же задан ме- 
лосрэдствзнно президиуму. 
Можно ли это сделать?

— Можно, — ответил Лео
нид Федорович. И добавил: — 
Давайте так. В течение месяца 
мы обработаем все вопросы 
и предложения, поступившие 
сегодня, и доведем до ваше
го сведения результат нашей 
работы.

На том и порешили. Тем бо
лее, что встреча продолжалась 
уже четыре с лишним часа.

...Выйдя из накалившегося 
зала в вестибюль, среди об
менивающихся впечатлениями 
«дфганцез» я нос к носу стол
кнулся со старым знакомым, 
рукозодителем березовского 
«Десантника» Андреем Емель
яновым. Он качнул головой: 
«Засиделись! Жарко». И тут 
же, без пауз, словно продол
жая с кем-то начатый спор, 
выпустил в меня целую сло
весную обойму:

— Все верно. Облсовёт ну
жное дело делает. Но не хва
тает его на все сразу! И не 
хватит. И военно-патриотиче
ские клубы опять в пролете. 
Как Володя Жуков из обкома 
ушел, кого проблемы ВПК вол
нуют? Давно пора свой собст
венным орган создать.

...В «Положении о ВПО» за
писано, что совет военно-пат
риотического объединения мо
жет быть создан при район- 
ноаа, городском, областном 
комитете ВЛКСМ для коорди
нации деятельности клубов. И 
происходит это на соответст
вующем слете поедстазителей 
объединений. Емельянов не 
впервые высказывает эту 
мысль. Она родилась еще в 
марте, на учебе актива ВПО. 
Родилась, повитала в воздухе... 
да и опустилась на паркет. 
Покричали парни в перерывах 
между занятиями о том, что 
нужен нам такой сойет, как 
воздух. И предложение остать
ся после учебы и подумать 
над тем, как это сделать, шу
мно поддержали. Но тут же 
диссонансом прозвучало:«/Ау- 
жики, на втопой совет добоо 
не дадут. Скажут, слишком 
жирно. Кому мы нужны с на
шими проблемами? Опять с 
пеной у рта доказывать? На
доело!».

И все. Как-то сникли сразу 
головы. Хотя можно и нужно 
бы тут поспорить, «подрать
ся». Het, Ра-»-сзор сразу ушёл 
в сторону. Чего не хватило? 
Упрямства? Решимости? Голо- 
ССЙЫх связок? Боюсь, И ТОГО, и 
другого, и третьего. В «каби
нетах» самой разной величины 
эти ребята «проставляли» уже 
столько нервов, столько раз 
«расшибались» о непонимание 
и нежелание понять, что ис
сякать начал боезей задор. 
Нет, ©ни не стали осторожнее,
не приспособились. Они про
сто стали терять веру в то, 
что их энтузиазм кому-то ну
жен.

д. Мурзин.

дым маМочкам хочу сказать: 
умейте среди невзгод и не
удач отыскать лучшие сторо
ны нашей жизни. У меня 
два сына выросли без гречки, 
но Что делать, раз не бъ!ло 
ее. Но, вроде, нормальные 
выросли парни. Всегда у нас. 
даже в трудные времена, в 
праздники на сТоЛё был Лю
бимый детьми домашний 
торт, даже и конфеты шоко
ладные умудрялись сами 
«сварить», любимые салаты и 
другие деликатесы, сделан
ные своими руками. И всегда 
было много друзей на празд
ники, так как, когда в доме 
есть что-то вкусное, хочет
ся и друзей угостить. И я ве
рю в то, что в семьях моих 
детей Не будет в праздники 
стол пустым, и будут друзья. 
А это так здорово, когда ' у 
тебя сеть друзья, с которыми 
можно поделиться сокровен
ным, обсудить действительно 
волнующие проблемы.

А. СУВВОТКЙНА. 
Свердловск.

Хотя ПИСЬМО

не опубликовано
С просьбой разобраться с не

справедливым распределением 
жилья обратилась в редакцию 
В. Лукоянова из поселка Руд
ный Краснотурьинсйого района. 
Ее письмо мы направили в об
ком профсоюза медработников. 
Редакции ответила председа
тель обкома М. Д. ЕФИМОВА:

— Обкомом направлено пись
мо прёдселателю поселкового 
Совета Г, М. Зуевой о непра
вильном распределён ин жилья 
и предложено ордер Беловой не 
выдавать. Распределение жилья 
пройзйёсТй согласно списку 
очёредностм.

ХОЗПРОСЧЕТ,
или Взлетная полоса для Германа Титова

Прошло время дискуссий быть или не быть хозрасчету в 
комсомоле. Сегодня очевидно для всех: не может быть моло
дежной политики без молодежной экономики. Однако время 
полного раецпета хозрасчета в комсомоле еще не наступило. 
Не все еще комсомольские организаций, особенно неболь
шие, вдохнули живительного кислорода финансовой, а отсю
да и всякой другой самостоятельности. Нередки еще случаи, 
когда новое комссМольсно-молодежное хозрасчетное объеди
нение. не успев толком встать на нОГй, терпит крах. Поче
му это происходит, давайте попробуем разобрать на конкрет
ном примере.

ТАК, март на Кар- 
«® пинском лесопромы

шленной кЗмбйййтё нё был 
чем-то особенно выдающим
ся. Молодежи на комбинате 
немного, комсомольцев чуть 
больше 20, зато много «бе
женцев» со всего Союза, как 
здесь говорят о тех, кто 
прибыл сюда из разных, в 
том числе и не столь отда
ленных мест. А посему и 
комсомольская жизнь на 
предприятии не шибко била 
ключей. Герман Титов, сек
ретарь комитета комсомола 
комбината, обязанности свой 
выполнял, однако от рядо
вых комсомольцев инициа- 
+нвы почти никакой не 
встречал. Его товарищ, то
же заточник, Саим Салахов 
в комсомол но верил и 
взносов не платил.

Шли Месяцы, ничего не 
меняя ни в жизни предпри
ятия, ни в его молодежной 
среде. Пока не наступил 
март.

•— Начи+авШйсь постанов
лений ЦК ВЛКСМ о финан
совой самостоятельности 
комсомола, а также узнай 
из газет сб успешных делах 
койсОМолыщйх хозрасчётных 
объединений. — рассказы
вает Герйан ТИТОВ. —- мы 
с Саймём решили организо
вать нечто гоЛобное. Благо, 
все ИеОбхОдг.МОе для этого 
есть. Отходы лесопильного 
иройаводетйа у нас не про
сто навалены кучами по 
всей территории" комбина
та. бери — не хЪчу, но и 
такое впечатление, что сам 
комбинат давно уже стоит 
не на печвё; а на древесине, 
которая годами и безхозяй- 
стйенностью утрамбована в 
матушку землю. А ведь это 
вполне пригодное сырье, из 
которого можно еще многое 
сделать. Тот же штапик, 
дранку или штакетник, да 
мало ль чего...

И мечталось ребятам обо 
всем том. чего так не хвата
ет в жизни небольшого го
родка. О непринужденном 
общении в молодежном ка
фе, о своем рок-балете, о 
мастерских для подростков 
по вырезанию из дерева. Но 
не только мечты звали ско
рее начать свое дело. Хоте
лось ребятам вырваться из 
этой черной заМйЭуЧённдй 
клеТуШни под названием за- 
точечный цёх, где нет даже 
гардероба, йе говоря уже о 
душевой.

•— Отходы лесопильного
производства, — продолжа
ет Герман, — мы думали, 
нам отдадут бесплатно? Ведь 
все равно боЛьШай их часть, 
в дело не идет, а только 
захламляет территорию, ебз- 

. давая тем самым повышен
ную пожарйую опасность. К 
тому Же на Них еще тратят
ся время и силы. Чтобы вы
везти очерёдную партию от
ходов за территорию комби
ната. на место бывшего 

। карьера, и сжечь. Днем и 
। ночью полыхает костер, сим

волизируя собой, так ска
зать, «полный цикл» работы 
предприятия по использова
нию древесины. В народе 
это место прозвали «Вечным 
огнем».

Но директор комбината счел 
нужным продавать отходы за 
15 рублей кубический метр.

И тегД йй»мёнее это йе оста
новило ребят. В горкоме ком
сомола они узнали, как состав
ляется типовой договор, в юри
дической консультаций уточни
ли правовые вопросы, с адми
нистрацией номбингчта обсуди
ли условия будущего сотруд
ничества. Обговорили. какие 
станки и когда будут сдаваться 
в аренду молодежному объеди- 
нэнк.ю, какая За них плата, а 
также то, что реализацией 
произведенной продукции бу
дет заниматься само объедине
ние. После чего и приступили 
к работе.

— Проработали Мы не
долго — всего 20 дней. —- 
продолжает рассказ Сайм 
Салахов. •— За это время 
12 членов объединения про
извели 5 КубоМёТров Шта
кетника общей стоимостью 
300 рублей. Из которых 
100 рублей ушло на аренд
ную плату и плату за сырье. 
Оставшуюся сумму подели
ли между собой — • рублей 
пр 15 на человека вышло. 
После чего решили разой
тись. потому что с такой 
прибылью даже собственный 
труд эквивалентно не опла
тишь. не говоря уже о ка
ких-то отчислениях.

Так в чем же дело? Мо
жет быть, плохо .работали? 
Нет. говорят, вставали в 6 
и ложились затемно. Рабо
тали н после смены, и по 
выходным.

Причин оказалось несколь
ко. II в первую очередь ре
бята назвали те, которые 
зависели от них самих.

— Мы заранее не произ
вели точного, экономическо
го расчета.“Почти все опре
делили на глазок, а это 
оказалось недопустимым в 
таком деле. Не "было также 
сделано расчета на эффек
тивность в зависимости от 
производства той или иной 
продукции. Были ошибки н 
в составленном договоре.

И хотя названные причи
ны достаточно серьезны, все- 
таки, по мнению ребят, не 
они решили исход дела. На
бивши шишки на первых 
шагах, объедйиение непре
менно бы следующие свои 
шаги просчитало доскональ
но: что и кай производить, 
где и кому продавать.

Отвернуло людей от хоз
расчёта другое.

В шутку ребята придума
ли для своей ф1фмы назва
ние «Трудный лес», говорят, 
на уМ пришло, когда первый 
пот прошиб от работы. Да 
вот только ли лес оказался 
Трудным?

Труднее всего для иве 
оказалось ДёрёлйМиТЬ Пси
хологию директора комбина
та. На бумаге, то бишь в 
договоре, он признал .за 
паМи самостоятельность. Од
нако на деле его диктат, его 

нежелание расставаться с 
положением хозяина-барина 
мы почувствовали сразу. Не 
успели мы приступить к ра
боте, ’как директор навязал 
нам свою волЮ: сколько, 
кому и по какой цене мы 
должны произвести штакет
ника. Сделано это было не в 
форме приказа, но в то же 
время тёк, что не выполнить 
было невозможно.

Другим нарушением договора 
с первых же дней было то, что 
в пнтнадцатирублевую стои*> 
мость ;/.етра отходов зхё- 
дйла и его траНспЬртнроёка до 
цехов оЗра^откй. На деле же 
мм шоферы, ни водители по
грузчиков не собирались «за 
тай» работать на объедименйе. 
Три пять рублей наличными — 
их такса. Поэтому пришлось от- 
ка-аться от таких «услуг» и «на 
сзеем горбу» переносить на 
прнДйчные расстояния отходы.

Я в этом иан раз вйдна вто
рая серьезная причина: нега- 
тизноэ отношение к молодежно
му объединении} рйдоеых тру- 
жёникса предприятия. А от 
них. кан очевидно, зависели нё 
только психологический кли
мат. в котором работать моло
дежи, но и вполне экономиче
ские вопросы. Рядовые труже
ники восприняли молодежное 
объёдййёйие с усмешкой: на
шлись, мол. кооперативщики, 
заработать Много захотели. Мы 
вон всю жизнь кооперативов 
не знали и ничего, а этим боль
ше других надо!

Вёт это все преодолеть 
оказалось куда труднее. И 
все вернулось на круги 
своя.. Сайм Салахов в ком
сомол не вериг, взносов не 
платит... Да нет! Не такого 
я застал Сайма посЛе всей 
этой истории. Даже неудав
шаяся попытка встряхнула 
его, заставила поверить, ЧтЪ 
есть другая жизнь, только 
койу-то до нёё труднее до
тянуться, а кому-то — лег
че. Пот на этом противоре
чии мне захотелось остано
виться особь.

В более развитых райо
нах. может, в более удачли
вых случаях комсомольско- 
молоДёЖнЫе хозрасчётвые 
объединений давно пошли в 
гору, набрали силу. Годовой 
оборот у иных составляет 
несколько миллионов рублей. 
А ведь они когда-то то
же родились из Малень
кой мечты о своем кафе. 
Теперь Же их влияние рас
пространяется йаЖё' за пре
делы собственно Молодеж
ной полИтинн.

Как Мне кажется, не было 
бы со стороны сильных объ
единений менее благород
ным или значимым, если бы 
в сферу своём деятельности 
они включили помощь начи
нающим собратьям. И эко
номическими расчётами на 
первых порах, и. стартовым 
капиталом. Кроме мораль
ного удовлетворения, в бу
дущем это принесло бы им 
и материальную отдачу. 
Ведь тот же Герман Титов
не могу забыть, с каким 
внутренним накалом он про
изнес эту фразу, — сказал: 
< Нам бы Только помогли 
встать на ноги. дали бы 
только взлететь, крылья 
свои почувствовать, а там 
мы бы всем сторицей вер
нули и множество ДёЛ по
лезных сделали».

Я думаю, есть все основа
ния. чтобы подобные голоса 
сегодня были услышаны.

П. ЗЛОБИН.
Фото автора.

Карпинск.
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нашем обществе, не миновали 
и государственных границ — 
из барьера, разделяющего госу
дарства и народы, они медлен
но, ио уверенно превращаются 
в мосты дружбы и добрососед
ства.

Этой весной были введены 
новые правила, облегчающие 
пересечение советско-венгер
ской грАницы, открыты четыре 
новых контрольно-пропуенных 
пункта. На одном из них побы
вал корреспондент АПН.

Прошу пограничного упол
номоченного на советско-вен
герской границе полковника 
Николая Павловича Федото
ва рассказать, в чем суть на
чавшихся на границе пере
мен.

— В соответствии с догово- 
ренностьк), достигнутой 13 
яйвйрЯ нынешнего Н>да в Бу- 
дайештё по лйННй минис
терств иностранных дел Со
ветского Союза и Венгрии, 
было выработано соглашение, 
которое позволяет я:йтелям 
ЗакврПнтвя и Сабо.тч • Сат- 
марской области пересекать 
границу в пяти пунктах по 
упрощенному порядку, — Го- 
'вурит Николай Павлович. - 
Новые правила пока что рас- 
мостраняются на жителей 
четырех советских пригра- 

’ничных райРнов, но в даль
нейшем ими смогут восполь
зоваться жители всего Закар
патья. Причем существенно 
упрощается и сам процесс 
оформления документов. Те
перь не нужно тратить це
лый месяц, а то и больше, на 
разного рода уведомления, 
согласования, увязки. Для со
ветских граждан — по внут
реннему паспорту и постоян
ному вкладышу, выданному 
Отделом виз и регламентаций 
Министерства внутренних дел 
СССР — п.рохьд через гойИй- 
ПУ открыт ежедневно с 10 до 
13 часов.

Рассказ полковника Н. П. 
Федотова дополняет его вен
герский коллега — первый 
заместитель Веевенггрского 
таможенного и финансового 
управления, генерал - майор 
Дьердь Валог.

— Введение нового поряд
ка упрощенного перехода 
границы, — говорит ой, — 
имеет для наших стран боль
шое политическое, эко коми - 
ческое и культурное значе
ние. Мы имеем дело йё 
только с деловыми, дружес
кими, но и с тесными родст; 
веяными связями. Ведь Мно
гие семьи здесь жив>т по обе 
еторойы границы.

Свидетельством перемен к 
лучшему явилось недавнее 
Открытие в Закарпатье еще 
нескольких аналогичных кон
трольно - пропускных пунк
тов, которые соседствуют с 
Чехословакией, Румынией и 
Польшей.

Ю. БАРАКОВ, 
еоб, корр. АПН.

Будапешт.

Трудовая Португалия продолжает борьбу в защиту сво
их прав, против засилья предпринимателей, за ликвида
цию безработицы.

НА СНИМКЕ: одна из манифестаций португальских 
трудящихся.

Фотохроника ТАСС.

В несколько строк
ПЕКИН. В рамках первой 

Пекинской международной яр
марки. прошел день Советско
го Союза. Тысячи посетите 
Лей с самого утра заполнили 
павильоны советской экспо
зиции. Различные образцы 
машин и оборудования, сырь
евых материалов привлекли 
внимание многих специали
стов, рядовых посетителей. 
Одновременно велись перего
воры между внешнеторговыми 
объединениями СССР и пред
ставителями предприятий и 
компаний ПНР.

ДЕЛИ. Президент Шри- 
Ланки Р. Премадаса смягчил 
свою позицию в отношении 
вывода индийских войск, и, 
как сообщило агентство ПТИ. 
указал в письме, врученном в 
четверг Радживу Ганди лан
кийским послом в Дели, что 
правительство Шри-Ланки не 
будет настаивать на том, что
бы они покинули остров до 
конца июля, если Индия объ
явит о точных сроках их по
этажного вывода.

НЬЮ ЙОРК. Генеральный 
секретарь ООН Хавьер Перес 
де КуэЛЬяр выразил серьез
ную озабоченность в связи с 
происшедшим вече пом 10 ию
ля на Кипре инцидентом. Кай 
отмечается в распространен- 
ном здесь в пятницу его за
явлении. около 1000 греков- ранее в том же районе евро- 
киприотов осуществили нала- да прогремел взрыв на дет. 
дение в двух местах на буфер- ской площадке. Осколками 
ную зону, разделяющую в заложенной вНстремистаМи 
Никосии районы прожива- мины оторвало руки мало
нил двух общин Кипра. летнему ребенку. Выли ране.

ПАРИЖ. двое нолицвйсиих ны еще двое детей.

погибли в пятницу в резуль
тате налета на один из бан
ков в чилийской столице. Как 
сообщает агентство Франс 
Пресс, полицейские пыталась 
помешать водруженной бан
дитской группе, пытавшейся 
проникнуть в контору цент
рального банка Чили, распо
ложенную в северной части 
Сантъяг'в.

НЬЮ-ЙОРК. Согласно дан
ным. оглашенным в пятницу, 
в результате катастрофы са
молета ДС-10 американской 
компании ИОнайтед Эйр. 
лайнз». произошедшей в сре
ду. погибло 109 человек. На 
борту ДС-10 находилось 295 
человек, включая 11 членов 
экипажа. По данным пред
ставителя муниципалитета 

\Си-Сити Хэнка Синды, 104 
человека. нахоОившйхсН в са
молете, Остались живы. Это 
значительно больше, чем 
предполагалось ранее.

КАБУЛ. Террористы из аф
ганских антиправительствен
ных банд совершили новде 
преступление против Жителей 
Кабула, приведя в действие 
взрывное устройство, заложен
ное в автомобиле. Как сооб
щило кабульское радио, в ре
зультате взрыва, происшед
шего в столичном районе 
Хайрхани. погиб один й ра
нены до десяти человек. Днем

Соседи наблюдают
Приемлем ли английский опыт?

Английский полицейский в 
Отличие от советского мили- 
циойёра старается не нахо
диться в пределах видимости 
уличных прохожих. И оказав
шийся в Великобритании со- 
вётекйй гражданин в первые 
дни тщетно озирается по сто
ронам в поисках человека в 
форме, Который го нашим по
нятиям являе’ся нс только 
страхам порядка, но и работ
ником бесплатной справоч
ной службы. В случае серьез
ного инцидента полицейский 
обязан Прийти на помощь, но у 
него нет времени бесцельно 
патрулировать район в расче
те на случайную встречу с на
рушителем порядка и, как 
считают многие англичане, 
стеснять прохожих своим мун
диром.

Для предотвращения воз
можных преступлений англий
ская полиция, нё жалующаяся 
на Избыток кадров, предпри
нимает Особые меры, осуще
ствляемые в рамках граждан
ской кампании «Соседи на- 
блюДаюТ». «Сообщите поли
цейскому обо ёсем, что ка
жется вам подозрительном, 
или позвднйтё по телефону 
999», — взывают к гражданам 
многочис ленные плакаты, Не
клейки на стеклах автомоби
лей и окнах домов, златки, 

бесплаГйо распространяемые 
местными полицейскими упра
влениями, 1 рекламные страни
цы в популярных специализи
рованных журналах типа «До
машняя безопасность». «По
могите предотвратить престу
пление», — записано в «удо
стоверениях специальных аген- 
тоВ>>, которые выдаются де- 
тям’ в отделениях полиции. «В 
хоДе кампаний «Соседи на
блюдают» при содействии 
граждан в нашем районе рас
крыты десятки преступлений», 
•— сказал в беседе с автором 
этих строк инспектор поли
цейского подразделения окру
га Уэст Мерсиа Боб Хикман.

В 1988 году в Великобрита
нии впервые за многие годы 
зафиксировано некотороё сни
жение уровня преступности. 
Оно произошло главным об
разом за счет улучшения по-. 
лРжения Дёд в области борь
бы с ймуЩе£{ёенРШМй пре
ступлениями, прежде всего с 
квартирными кражами и уго
нами личных автомобилей. В 
то время как пО-прёЖнёму Ьт- 
меМ&лся рост особо Опасных 
преступлений против личности 
(убийства, вооруже иные
огрубления, избиёния, изнаси
лования), правонарушений 
ймуществечной катёгории, 
традиционно Для Великобри

«Священные силы» США
Впервые за всю историю 

существования двух военно- 
политических союзов на со
вещании ПКК государств Ва
ршавского Договора в Буха
ресте были позитивно оцене
ны итоги последней сессии 
совета НАТО. В принятом на 
совещании Заявлении отме
чено, что выдвинутые на дан
ной сессии дополнительные 
предложения по обычным во
оруженным силам в Европа 
идут навстречу позиции со
юзных социалистиче с к и х 
стран.

Как бы хотелось побыстрее 
растопить этот ледовый пан
цирь. Однако есть области, 
которые сдерживают резкое 
потепление отношений.

Однако участники совеща
ния в Бухаресте вновь про
явили настойчивость и пред
ложили начать отдельные пе- 
рёговоры по проблеме ВМС, 
их вооружений и военно-мор
ской деятельности. В этих пе
реговорах могли бы участво
вать в первую, очередь круп
ные морские государства, а 
также все заинтересованные 
стбройы. Почему Параллельно 
с Венскими переговорами ну
жны и такие?

Представим себе успешное 
завершение венского процес
са (для такого преположения 
есть обнадеживающие бено-

тании одной из самых «напол
ненных», стало меньше- с 
июня 1^87 года по июнь 1988 
года, например, их число сни
зилось более чем на 6 про
центов (особенно показатель- 
но, если сравнивать с общим 
уровнем снижения преступ
ности за указанный период на 
0,5 процента).

Английские полицейские 
утверждают, что их успехи в 
борьбе с имущественными 
преступлениями обусловлены 
прежде всего проведением 
все той же кампании «Соседи 
наблюдают» и организацией 
в еэ рамках «местных групп 
наблюдения» — в них добро
вольно объединяются жильцы 
соседйих домов. «Такие груп
пы патрулируют свои жилые 
кварталы, сообщают полиции 
о появлении подозрительных 
лиц, в частности, в ве-Юрнсе и 
ночное время, — рассказыва
ет Дэвид Стивенсон, началь
ник одного йз участков поли
цейского управления округа. 
Уэст Мерсиа. — Полиция реа
гирует и на анонимные теле
фонные звонки. Нередко не
сколько сёмей, проживающих 
по соседству, договариваются 
но очереди вёсти наблюдение 
за близлежащими домами и 
сообщать в полицию в слу

вания), в результате чего мы 
придем к сбалансированному 
количеству танков, пусковых 
установок тактических ра
кет, артиллерии, самолетов, 
численности войск. К тому 
же Европа полностью осво
бодится от РСМД, а может 
быть, и от тактических ядер- 
ных ракет. На сухопутном 
театре должно установиться 
такое равновесие сил, при ко
тором ни одна из сторон не 
сможет начать боевые дейст
вия с расчетом на полное по
ражение противника.

Однако если к европейским 
берегам будут стянуты основ
ные военно - морские силы 
США, то НАТО сразу полу
чит 12 кратное преимущест
во по крылатым ракетам мор
ского базирования, уже, кста
ти, перенацеленных на назем
ные объекты, по которым на
водились уничтожаемые «Пе
ршинги». НАТО получит бо
лее чем 6-кратное преиму
щество по самолетам палуб
ной авиаций (в целом это 
свыше 500 боевых машин, по
ловина ’ из которых может 
нести по две - три ядерные 
бомбы), способной нанссйть 
удары по те^рйтррип стран 
ОВД на значительную глу
бину (около 1000 км). Наши 
авианесущие крейсеры тина 
«Киев» нельзя считать экви-

чае появления чего-то подо
зрительного». По всему Со
единенному Королевству уже 
действуют несколько десятков 
тысяч гражданских объедине
ний содействия полиции, чис
ло их членов увеличивается, 
а официальные представите
ли министерства Внутренних 
дол говорят об улучшении 
взаимоотношений полиции и 
граждан.

МоЖНо было бы закончить 
эти заметки дднозкачным вы
водом о тола, что гражданские 
камлании типа «Соседи на
блюдают» делают работу ор
ганов охраны порядка более 
эффективной, позволяют по
следним обходиться малыми 
штатами сотрудников и посе
му выгодны обществу. Нет, 
однако, уверенности в том; 
что овъедйненйя, подобные 
«местным группам наблюде
ния», везде и при любых об
стоятельствах будут ирать та
кую же положительную роль, 
какую они, как утверждают 
айглййскиё стражи порядка, 
играют в настоящее время в 
Соединенном Королевстве.

Вот уже несколько поколе
ний пОдДенйЫх Ее Величес ва 
Королезы Великобритании жи
вут по законам и правилам 
демократии. Сегодняшний ан
гличанин Интуитивно чувству
ет границу, через которую не 
должна перехлестывать его 
социальная актив н-оёть: гра
ница эта отделяет обществен
ную Жизнь, вмешательство в 
которую не запрещается го
сударством, от Жи^йи яийной, 
которую то же государство 
облзано охранять. Англичанин 

валентными американским 
ядерным авианосцам типа 
«Нимитц», поскольку первые 
предназначены только для 
противодействия корабель
ным группам и не могут на
носить удары в глубине тер
ритории «противника». В кон
це концов, с помощью ЕМС 
американцы могут всего за 
10—14 дней увеличить свою 
группировку в Европе на 300 
тысяч человек.

Разве можно при таких 
условиях говорить о возмож
ной сбалансированности сил 
в Европе, если исключать из 
переговорного процесса ВМС?

Видимо, приходит время, 
когда нужно поставить во
прос об оборонной достаточ
ности военно - морских сил. 
Кстати, в самих CÉLtA эта 
проблема уже исследована 
Центром оборонной инфор
мации под руководством ад
мирала Дж; Ларока. В цент
ре пришли к выводу, что 
ВМС США возможно сокра
тить более чем на 50 процен
тов без какого - либо ущерба 
для обеспечения националь
ной безопасности своей стра
ны,

Почему не взять за основу 
эти расчеты?

Капитан 2-го ранга 
В. МЯСНИКОВ.

(АПН)

Я

твердо усвоил, что почушон-ие 
не честь и достоинство граж
дан наказуемо, так же, как и 
посягательство на их жизнь и 
здоровье. Граждане Соеди
ненного Ксролевства научи
лись априорно отличать дея
тельность на благо личности 
от деятельности во вред ей, 
помощь органам охраны по
рядка — от доноса. Родители 
быстро отучат де ей обраща
ться в полицию по поаоду и 
бёз повода. Кроме того, жи
тели Великобритании испыты
вают к частной собственнос
ти отнюдь не меньшее уваже
ние, чем к собственности кол
лективной. Поэтому, действуя 
в составе «местных групп на
блюдения», англичанин готов 
пожертвовать своим свобод
ным временем, чтобы принять 
участие в охране и защите 
частной собственности вооб
ще и того, в чем она выража
ется, — личных домов, авто
мобилей и т. Д.

Если идея создания объеди
нений, подобных английским 
«местным группам наблюде
ния», покажется кому-то не 
лишенной здраерго смысла 
(будем надеяться, что произой
дет это в далеком будущем), 
то появлению их должна пред
шествовать разработка демо
кратического кодекса строго 
и конкретно обозначенных 
прав «Наблюдателей». Только 
В этом случае сотрудничест
во населения и органов Охра
ны порядка пойдет на пользу 
стране и людям.

В. МАЛУШКОВ.
(АПН)

25 июля 1980 года умер Владимир Высоцкий

«тт
ВЫСОЦКИЙ не был кбМПбзйТороМ, музыкантом в том емыслё, тгп не имел за плечами спе- ЦййЛыюто музыкального образования. Не было даже музыкальной школы, хотя, йо высказываниям родителей, какие-то печальные за- кятия на фортепиано в детстве были. Восьми-девяти лет. живя с отцом в послевоенной Германии, Владимир дда года учился музыке. НА этом его •»профессиональное» музыкальное образо- ваняе и закончилось. Гитару вперзые он в руФи й.зял, йб словам матери, только в 10-м классе (1985) и самостоятельно научился играть иа ней.Па свои! кОтЩертаХ он рассказывал, что, сочиняя песни, работает с магнитофоном, пробуя различные музыкальные размеры, разные Мелодические варианты. Высоцкий озвучил своими мелодиями, песнями и балладами много фильмов й спектаклей (театр на Таган- кй, <»Современник», МХАТ, имени Ермоловой, театр Сатиры). А инструментальные Обработки, оркестровки сделаны другими профгссио- нйЛьИымн музыкантами. Вы- сОйкий иа зтб и не протон- довил. Но как музыкант он, безусловно, состоялся. Он был природно одаренный мелодист. Я бы назвал его композитором - интуитивистам. Знаете, как бывают люди с природной постановкой голоса, которому не нужна «школа» (например. Ро- бертИно Лореттп), с. природной пальцевой беглостью, ЧТО иногда обнаруживается в музыке при обучении иист- рументалистов, или с природ

ОПЯТЬ НЕ ШЕЕ ШЧЙТЬ...»ной мгнойёпной реакцией — в спорте.
Приведу здесь отрывом «в 

книги Эльдара Рязанова «Гру
стное лицо комедий».

«Музыку Н фильму «Неооын- 
новенные приключения италь- 
янцез в России» мы записыва
ли в Москве. Композитором 
пригласили знаменитого маэст
ро Карло Рустикелли. Рустикел- 
ли много лет работал с режис
сером Пьетро Джерми. Он один 
из Ведущих композиторов Ита
лии. Он написал музыку... 
страшно сказать — к 433-м 
фильмам. Наш фильм был 434-м 
в его творческой биографии.

Рустинелли — мелодист. Он 
чувствует и любит народную 
музыку. До тонкостей разбира
ется в специфике кино. Работая 
НэД фильмом. Рустинелли сочи
няет только мелодию. Инстру
ментирует музыку не он, а ор- 
нестровщим — человек столь же 
квалифицированный. как и 
композитор. Благодаря этоМу. 
Наверное, Маэстро н успевает 
сделать тан много и считает 
такой сносов работы наиболее 
продуктивным оо всех отноше
ниях».Так мг>я(1Ю ли человека, сочиняю1цего только мелодии. назвать компбзито))ом? П рофессно и а льн ы м М узы кантом, профосе повальным композитором? В Италии — да. А в России? Вопрос прёд- стаёлйётся риторЯческнм. Значит, и Владимир Высоцкий, сочийнвигий чуть ли не Тысячу (!) песён, — тоже одни из ведущих яаШих композиторов.«МолоДИя — душа музыки». — писал П. И. Чайковский. «Самая существенная сторона музыки— мелодия». — вторил ему С. П^^офь- ев. Все остальное — инструментовка, гармония «Дополняет. дорисовывает мело- дическую мысль», — считал М. Глййка. Музыка, аранжировка может подчеркнуть мужественность или лирическую сторону стиха, иронию, маршеибсть, йбйучемь и т. д. Она программирует 

мысль слушателя в определенном направлении. Только тогда будет достигнут эффект в песне, когда содержание стиха будет достаточно адекватно отражено в музыке.й конце концов в Любом деле профёссионалн.зм определяется отнюдь не наличием «дййлоМа об окончаний». В противном случае хочется спростггь, а были ли Профёссйоналами в музыке парни из ливерйуЛЬского квартета «Бйтлз», «совершенно не знавшие нот», как писали про них, зато певшие «очаровательное трехголо- сиё»? Родийшнёся поздней Высоцкого, а вышедшие па сцену одновременно с ним. «бнтлы» меньше чем за 10 лет совместной работы перевернули весь мир: стали ос- Н<й5оИ&лояМЙйаМй целого му- иыкального направления. Так были псе они Профессионалами ийй дилетантами?
ПРО ВЫСОЦКОГО говорят: какой же он музыкант, композитор. коль не мог записать на ноты свое сочинение? Цо многие джазовые музыканты, которых теперь называют классиками джаза, не знали НОТНОЙ Гра.мбТы. а уповали только па свою интуицию, нМПровияаЦию и виртуозное Мастерство владения голосом или какнм- лйбб муэНйаЛьйЫМ йнстру- мейТом. История повторилась бблёё Чем через ИоЛйе- Па: многие сегодняшние профессиональные и самодеятельные рок-группы не ут- руждают себя работой с нотной бумагой. раСИйсыРаийем партитур. Звуковые эксперименты свои они записывают на матййтбфбйы, мнбгбйрйч- но чго-то меняя в исполне

нии. проделывая с записями всевозможные манипуляции. Высоцкий, как мы знаем, начал работать с магнитофоном еще 25 лет назад.
РВСсназыйап слуШатёплм о 

еппкганле театра на Таганке 
«Берегите ваши лица», Бысоц- 
кйй говорил, что Там звучало 
много музыки, ч+о «в э.ом 
спектакле мы играли несколь
ко незнакомых стихотЬорении 
Вознесенского. И было приду
мано оформление очень инте
ресное, а именно: пять штан
кетов было опущеИо сверху и 
на просвет, на светящемся зад
нике, они создавали нотный 
стан. Пять штанкетов, на кото
рых мы сидели в черных ко
стюмах. и получалось, кан но
ты... Этот нотный стан превра
щался вдруг в трибуны стадио
на. Я там играй НакуЮ-ТЬ сто
рожиху — женщину, которая 
собирала бутылки после матча. 
Звучали замечательные стихи 
и Песни ВознееейсиоГо... Н это
му спенТаНЛЮ я наПИсаЛ «Пе
сенку про ноты»...В этой «песенке» Высоцкий показал знание музыкальной грамоты «иа пять». Тут и роль диезов и бемолей; характеристика каждой ноте в звукорадке, в том числе и фальшивым — «нотам- паразптам»; точно определена тональность сй-бемоль минор, а которой «звучат прекрасно траурные марши»: образно, по-своему, Высоцкий сформулировал закон ладовых тяготений: «какую ты тональность ни возьми— неравенством от звуков так и пышет!..»Цо самое главное в этой, ка залось бы. шуТочнбй «Пё- Сенкё про ноты» — про ноты ли идёт речь? Да нет, оказывается, —все «у кот— кан у людей»! И вот вам социальная картина: туТ й «высокопоставленные ноты», й некоторые «голос повышают». п отношения «ЙёравеЙ- ством дышат»; и есть те, что «влёзают беспардонно»; и «внушавшие доверье —изме

няют»; есть *п ‘гузЫ и секретарши», 410 «ПОйнбёйтся над веемн н с высоты взирают положенья»; тут и «дерзкая чья-то рука», что Может любого заставить «плясать и врозь, и с толком...» Так про ноты ли тут речь? Высоцкий говорил: «Я Писал комедийные песни, и всегда — с серьезной поДоНлекбй». И вот ва.М пример.В «Кличе глашатаев», написанном для кинофильма «Цван-Да»Марья», у Высоцкого есть такие строчки:
Если кровь у кого горяча — 
саблей бёй, пиком лихо коли. 
Царь дарует вам шубу с 

пле^а 
из естественной выхухоли!

Сей укат — 
без обману-коварства, — 

за печатью, но ферме 
точь-и-тьчь: 
в бой — за восемь

Шес+йаДЦатых 
царства 
и са целую царскую дочь! В этом — тоже отзвука музы калыюй грамотности В ысо1 (Його. 3а^а в! го -образ г ю звучит традиционное сказочное «полцарства», за.Менс'Я- ноо на «знакомые Каждому музыканту — шестнадцатых» (йот).
Н АК О ВЫДАЮЩЕМСЯ артисте о нем за- говорили еще раньше, благо материалов для рас- суждений было более чем достаточно. Теперь, как мне представляется. Поря пойти дальше в осмыслении, анализе творчества Высоцкого. ДЛЯ МейЛ давно ясно, что Владимир Высоцкий — за- Мечйтельный композптор-йе- сенник, композиТор-мслоднсТ.

Сбшйюсь здесь на досТаточ- 
но авторитетное мнение извест- 
нб^о советского номнозитбра 
Альфредд Шнитке, ИЬторый Му
зыку Высоцкого оценивает 
очень высоко. На одном из за
седаний худЬшественного сове
та театра на Таганке он сказал 
примерно следующее; «Музыка

Владимира Высбцного — наи- 
серьезнёйшая музыка. Мелоди
ка его песен может лечь в ос- 
нбву крупного Музыкального 
жёнра, например, опоры, осно
ванной на живых речёйых йи- 
тонацияЛ. бытующих в данный 
момент в Обществе*.Т ал амт д I т.в ы й композитор и рок-псвёц Александр Градский й оДйом из Свбих конце ртных выступлений сказал, что видит в песнях Высоцкого много общего с рок-музыкой.И все же, если вспомнить, как широкоизвхсмьте мотивы непритязательных «цыганочек», «очей черных» интерпретируются Высоцким — как правило, более 

Драматично, — то станет понятным высказывание А. Шнитке, что Музыка Высоцкого «может лечь в основу крупного музыкального жанра, например, оперы». Рок-онеры — уточнял Градский независимо от Шнитке. В рок-музыке почти не встречается трехдольность, для нее характерен четный метр. То же и у Высоцкого — трех дольный метр ёму нё свойствен в основном, у пего тейпе четные метры. Наверное, он мог бы однажды оказаться среди авторов, скажем, оригинальной рок- оперы.

Заметим к слову: острая социальная проблематика лучшей нашей рок-поэзии, ее правдивость, ее критический запал, думается, вышли из Александра Галича и Вл адм мира В ЬГсОЦКбгО.В журнале «Музыкальная ЖЙзПь» (1008 № 2) было напечатано пространное йнтер- пыо с А. Шнитке, целиком посвяшеннэе Высоцкому. Не Могу нё привести небольшой фрагмент из его высказываний.«...В чНсто музыкальном отношении я бы поставил музыку Высоцкого выше, чем музыку Окуджавы, хотя она тоже никак иг совпадает с потным стандартом. Песни Высоцкого намного интереснее, изобретательнее. Характерно, что оба они не вписываются в рамки про- фессйонального музыка ль- ного искусства. Так бывает с двумя явлениями: одно— результат высочайшего профессионализма, другое —- нройвлешю просто правдивости, предельной правдивости. В это окалывается выше проявления ирофтсноналнз- ма. что страшно раздражает профессионалов».Вот вам снова тодтворж- денис оскорбленной корпоративности: «Пу. как можно, — в наш каЛашный ряд!.» Теперь уже музыка-чы-про- фесспонялы стройно примкнули к профессиональным поэтам.Закончу эти заметки высказыванием Марины Влади из её 20-лётней дан -остн интервью, опубликованного в журнале «Театр» (1969 № 3):«Повое в искусство обычно пугает, его объявляют деградацией, а Иногда и просто сумасшествием. По я уверена, что наши внуки будут относиться к этому так 'же, как Мы относимся 'к людям, оплевывавшим картины импрессионистов».В. ПОПОВ.
I
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на сменю
Что идет в кино?

ВСЕ «ЗВЕЗДЫ»
Интерес ко второй кино

афише июля, безусловно, вы
зовет присутствие в ней став
шей уже традиционной про
граммы внеконкурсных филь
мов XVI Московского меж
дународного кинофестиваля. 
Как обычно, местом его про
ведения станут крупнейшие 
кинотеатры Свердловска — 
«Космос», «Темп», кроме 
них, в этом году еще и «Бу
ревестник», и «Дружба», и 
один из кинотеатров Нижне
го Тагила. Причем на .каж
дой площадке будут идти 
свои оригинальные програм
мы, всего их пять, а филь
мов десять (программа со
стоит цз двух картин), так 
что особо интересующиеся 
должны будут побывать вез
де.

Показ фильмов рассчитан 
на две недели — с 25 июля 
по 6 августа, поэтому в 
своем следующем обзоре я 
еще вернусь к фестивальным 
лентам. О некоторых расска
жу более подробно, о дру
гих менее, опираться же при 
этом буду на самые свежие

свои впечатления, так как 
только что вернулась с фе
стиваля, где часть этих филь
мов сумела посмотреть.

Обилие американских филь
мов в программе фестиваля, 
к сожалению, никак не ска
залось на их жанровом и 
художественном разнообра
зии. Вот почему, совсем за 
небольшим исключением, 
американский кинематограф 
на фестивале был в основном 
представлен так называемы
ми полицейскими боевиками, 
выполненными ярко, зрелищ
но, высокопрофессионально, 
но, увы, по легко прочиты
ваемой и угадываемой с 
первых же кадров схеме.

Свердловчане и тагильча- 
не из этой «серии» увидят 
два фильма «Полицейский 
по найму» и «Убийство в 
Новом Орлеане».

Оговорюсь сразу, все ска
занное выше об американ
ских фильмах никак нельзя 
зачислить в разряд недостат
ков данных лент, так как 
впечатления о фестивале в 
целом (когда в день прос

матривалось по 4—6 кар
тин) никак нельзя сравни
вать с впечатлениями от 
этой программы.

Итак, «Полицейский по 
найму». Начну с него, пото
му что он выделяется из 
всей плеяды себе подобных 
боевиков одним очень важ
ным обстоятельством. В этой 
картине участвует «звезда» 
— Лайза Мине ли (зрители 
помнят ее по фильму Б. Фос
са «Кабаре»). Вообще уча
стие «звезд», на’до сказать, 
во многом компенсирует недо
статки картин, и сюжетные 
нестыковки, и надуманность 
самой интриги, впрочем, к 
данному фильму это впря
мую не относится. Картина 
эта снята режиссером Джери 
Лэндоном вполне в традици
ях своего жанра и смотрит
ся с большим интересом, а 
прекрасный тандем «звезд» 
Л. Минелли и Б. Рейнолдса 
заставляет забыть даже о 
том, что отрабатывается дав
но пройденный «материал»: 
Рейнолдс играет чуть не 
сотого «мужественного поли

цейского», а Минелли — 
слабый раствор Салли 
Боулз, своей прославлемной 
героини из «Кабаре».

Однако каким бы ни был 
этот фильм (а он, повторяю, 
довольно милый), образ, со
здаваемый в нем Лайзой Ми
нелли, настолько ярок, что 
на него все равно шли бы, 
как на праздник.

Кстати сказать, представ
ленная в программе англий
ская лента «Тысячелетия», 
одна из немногих, снятая в 
жанре научной фантастики, 
тоже из серин «Все «звезды». 
В ней занят очень извест
ный английский.актер Крис 
Кристоферсон, снявшийся в 
таких демонстрировавшихся 
у пас фильмах, как «Вспыш
ка», «Конвой». Поставил 
картину режиссер Майкл 
Андерсон, который, размыш
ляя о будущем нашей с ва
ми цивилизации, прибегнул 
к самым совершенным тех
ническим средствам. -Основ
ная интрига сюжета не но
ва — в центре ее любовь 
земного мужчины и женщи
ны из иной цивилизации, от
сюда и вывод, который де
лают создатели картины, — 
наш завтрашний день зави
сит не только от того, како
го уровня интеллект сумеет 
развить человечество, но 
и главным образом от того,

сумеем ли мы сохранить на
шу душу, чистоту и откры
тость наших чувств.

Детектив, и приключения, 
и комедия. В этих любимых 
зрителями жанрах сняты 
картины «Пираты» (Фран
ция), «Встреча одноклассни
ков», «Удар судьбы» (Ита
лия). Что заставило немо
лодую уже владелицу рос
кошного особняка собрать 
вместе своих старых друзей? 
И почему так зловещи окру
жающие гостей предметы? 
Множество самых хитроум
ных загадок придется раз
гадать зрителям фильма 
«Встреча одноклассников». 
Сюжет картины чем-то напо
минает знаменитые психоло
гические головоломки Агаты 
Кристи. Детектив — да еще 
какой, с сюрпризом в фи
нале и напряжением на всем 
протяжении ленты.

«Пираты» и «Удар судь
бы» — совсем иного рода. 
Здесь вы отдохнете и рас
слабитесь и посмеетесь от 
души, как, впрочем, и на ис
панской ленте «Женщина на 
грани нервного срыва», и за
падногерманском фильме 
«Пять кружек пива и один 
кофе».

С. ЭСТРИНА, 
старший редактор 

киновидеообъединения.

Сохранить
Красоту и Здоровье 
поможет Вам 
молодежный центр

„ТОМ”

ЭКСПЕРИМЕНТАЛЬНЫМ 
МЕДИЦИНСКИМ ОТДЕЛ 
молодежного центра «ТОМ» 

при ОК ВЛКСМ 
займется Вашим здоровьем 
и здоровьем Ваших детей.

ЛЕЧЕНИЕ МЕТОДАМИ 
ИГЛОРЕФЛЕКСОТЕРЛПИИ 
избавит Вас от таких болез
ней, как ожирение, остео- 
хандроз, невралогическая 
патология.

Запись: вторник, четверге 
18 до 19 часов по адресу: 
ул. Старых Большевиков, 9, 
поликлннника ГБ № 23,
каб. № 10.

КОНСУЛЬТАТИВН ы и 
ГИНЕКОЛОГИЧЕС К И И 

ПРИЕМ
По всему спектру гинеко

логических заболеваний Вы 
сможете получить квалифи
цированную развернутую

консультацию опытного сце- 
циалиста, если обратитесь в 
центр «ТОМ» по адресу: 
ГБ № 23, женская консуль
тация, каб. № 11, суббота с 
9 до 12 часов.

ЕСЛИ У ВАС 
УХУДШИЛОСЬ ЗРЕНИЕ, 

центр «ТОМ» предлагает об
ратиться к врачу - окулисту, 
который подберет для Вас 
простые или сфероцилинд
рические линзы.

Обращайтесь по адресу: 
ГБ № 23, каб. 12 с 16 до 
19 часов в понедельник, сре
ду, пятницу.

ДЛЯ ВАШИХ ДЕТЕИ 
мы предлагаем лечение дет
ских болезней методом игло- 
рефлексотерапии.

Прием производится по ад
ресу: ул. Тургенева, 15, дет
ская больница № 10, полик
линика № 1, каб. № 29 в 
понедельник, среду, пятницу, 
с 18 до 20 часов.

-

ГИПАЛМАЗ 
ЗОЛОТО

Уральский научно - иееяе- 
довательский проектный и 
конструкторский отдел ин
ститута ГИПАЛМАЗЗОЛОТО 
приглашает на работу:

— ГЛАВНОГО СПЕЦИАЛИ
СТА - САНТЕХНИКА с окла
дом ■— 270 рублей;

— ВЕДУЩЕГО ИНЖЕНЕРА- 
ЭЛЕКТРОНИКА с окладом — 
250 рублей;

— ИНЖЕНЕРОВ ПО ВОДО
СНАБЖЕНИЮ И КАНАЛИЗА
ЦИИ (1 категория — оклад 
180—220 руб., И категория — 
оклад 160—200 руб.);

— ИНЖЕНЕРОВ - СТРОИ
ТЕЛЕЙ II категории — оклад 
180 рублей;

— ИНЖЕНЕРОВ . ЭЛЕКТРИ- 
ков III категории — оклад 
150—180 руб.

С предложениями обра
щаться по адресу: Сверд
ловск, ул. Мамина - Сибиря
ка, 187, отдел кадров.

Фоторепортаж

Сегодня 60 лет со дня рождения Василия Макаро
вича ШУКШИНА

НА ЗЕМЛЕ 
ШУКШИНА...

нешь, сердце лизнет до боли 
мгновенное горячее чувст
во»,— эти слова признания 
любви к своей «малой» ро
дине Василий Макарович 
пронес до конца жизни.

Благодарные земляки свя
то чтут память о Василии 
Макаровиче. При въезде в 
село с Чуйского тракта сох
ранилась усадьба, где он ро
дился; дом, в котором про
шли его детские и юношес
кие годы; школа, в которой 
учился, а позднее работал 
учителем и директором; и 
большой кирпичный пятисте
нок — дом матери Марии 
Сергеевны, который он ку
пил на свой первый круп
ный гонорар за роман «Лю
бавины». Дом стоит на 
взгорье Пикет-горы, откуда 
хорошо видны Катунь с за
водями и островами, зарос
шими березняком, боярышни
ком, калиной, облепихой, и 
часть села. Здесь многое 
сделано руками Василия Ма
каровича — летняя кухня, 
сибирская банька, веранда, 
скамеечка около дома, где 
он часто сиживал, приезжая 
в гости к матери... Дом был 
дорог Шукшину — здесь ему 
хорошо работалось, многое 
было задумано и исполнено.

В 1978 году в доме отрыт 
мемориальный музей жизни 
и творчества В. М. Шукши
на, где собрано множество 
документов, фотографий, ру
кописей, книг, картин, лич
ных вещей писателя. Тысячи 
людей ежегодно в июле в 
день рождения Шукшина 
приезжают в Сростки на 
Шукшинские праздники, про
водимые на горе Пикет, что
бы еще раз прикоснуться к 
истокам жизни и творчества 
выдающегося писателя, ре
жиссера, актера Василия Ма
каровича Шукшина.

В. ШИТОВ, 
фотокорреспондент 

Бийского клуба 
шукшинистов.

НА СНИМКАХ: В. М. 
Шукшин (репродукция); Дом- 
музей В. М. Шукшина в Сро
стках; на Катунь.реке; вид 
на село Сростки и катупские 
дали с горы Пикет.

Фото автора.

Родина Василия Шукши
на... Предгорный Алтай, ста
ринное раздольное село Сро
стки, с одной стороны опоя
санное голубой стремитель
ной Катунью, а с другой — 
знаменитым Чуйским трак
том, гора Пикет, возвышаю
щаяся над селом. Здесь он 
родился и жил. Эта земля 
(.го взрщ- нла, наделив могу
чим мнотогпанным талантом 
и неземной работоспособно
стью. тут он черпал жизнен
ную мудрость и творческую 
силу.

«Трудно сказать, но как где 
скажут «Алтай», так вздрог-

НА СМЕНУ!
- «*******^*»*'—*А**-^?^***АЖЖ**
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страна \ 
филателия

«РАБОЧИЙ
И' КОЛХОЗНИЦА»

Исполнилось 100 лет со дня 
рождения Веры Игнатьевны 
Мухиной -—• выдающегося 
советского скульптора, на
родного художника СССР, 
действительного члена Ака
демии Художеств СССР, пя
тикратного лауреата Госу
дарственной премии СССР. 
Для творчества В. И. Мухи
ной характерны яркость и 
эмоциональность образов, 
монументальные обобщения 
форм, оригинальность ком
позиции.

Одним из интереснейших 
произведений скульптора по 
праву считается монумен
тально-декоративная группа 
»Рабочий и колхозница».

Произведение В. И. Мухи
ной отображено в филателии. 
Впервые скульптурная груп
па «Рабочий и колхозница» 
появилась на вышедшей в 
1938 году почтовой марке в 
серии «Павильоны СССР» — 
«Павильон СССР на 
Международной выставке в 
Париже, 1937 год». В 1957 
году вышла серия марок 
«200-летие Академии худо
жеств СССР». На одной из 
них воспроизведен знамени
тый монумент. В октябре 
1969 года Министерство свя
зи СССР выпустило художе
ственный маркированный кон
верт, посвященный Ш Все
союзному съезду колхозни
ков. Среди других компонен
тов рисунка — скульптурная 
группа «Рабочий и колхоз
ница».

В нынешнем году в 
связи со 100-летием со дня 
рождения В. И. Мухиной вы. 
пущена почтовая марка — на 
ней портрет выдающегося со
ветского скульптора работы 
М. Б. Нестерова.

Ю. СОРКИН.

Молодежное 
бюро 
трудоустройства

Штаб добровольных трудовых объединений молодежи 
— Молодежное бюро трудоустройства Свердловска 

ОБЪЯВЛЯЕТ ОБЩЕСТВЕННЫЙ ПРИЗЫВ 
для работы на предприятиях Свердловска жителей горо
да и области, имеющих специальности:

— машинист мостового крана;
— формовщик;
— сварщик арматурных сеток;
— слесарь (II—IV разрядов);
— токарь (III—IV разрядов);
— помощник воспитателя в детский комбинат (средняя 

заработная плата 120 рублей).
Не имеющие соответствующих специальностей смогут 

приобрести их на предприятиях.
Средняя заработная плата — 200—300 рублей. Оди

ноким представляется общежитие и прописка в Свердлов
ске. По истечении 1,5—2 лет семейным гарантируется 
отдельное жилье в семейном общежитии, через три” года 
— собственная квартира по системе МЖК, через 7 
лет — по профсоюзной очереди.

С предложениями обращаться по адресу: 620014, Сверд
ловск, ул. Вайнера, 8, ГК ВЛКСМ, каб. № 5 ежедневно 
(кроме выходных дней), приходить и звонить (телефон: 
51-82-32) с 15 до 18 часов.

РЕКЛАМНОЕ ОБЛАСТНОЕ 
МОЛОДЁЖНОЕ АГЕНТСТВО

А
I Oi'!/!

СНИМУ
квартиру для семьи из двух 
человек на любой срок. По
рядок гарантируем. Возможна 
оплата вперед. Звонить по те
лефону: 23-37-30 с 18 до 21 ч,

• • •
ШЕСТОЙ 

государственный 
ПОДШИПНИКОВЫЙ ЗАВОД 
ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ:

•— главного бухгалтера, 
начальника ремонтно-механи
ческого цеха, начальника 
термического участка, на
чальника бюро техники без
опасности, заместителя глав
ного конструктора, замести
теля главного технолога, 
старшего мастера, мастера, 
токаря - полуавтоматчика, 
слесаря-ремонтника, электро
монтера-ремонтника, сборщиц 
подшипников, наладчика, то
каря-универсала, фрезеров
щика, машинистку.

Одиноким предоставляется 
общежитие.

Военнослужащим, уволен
ным в запас, выплачивается 
единовременное пособие.

Обращаться по адресу: ул. 
Шарташская. 13, отдел кад
ров завода. Телефон: 55-45-21.

• ТРИАТЛОН

ЭКЗАМЕН НА ВЫНОСЛИВОСТЬ
В шестой раз провели тур

нир по летнему триатлону в 
Первоуральске. Спортсмены 
области соревновались в лич
ном зачете по различным 
возрастным группам. Формула 
этого марафонского многобо
рья следующая: плавание 
1500 м, велогонка — 40 кило
метров, бег по шоссе — 10 
километров, все виды выпол
нялись подряд, без перерывов 
на отдых.

Всего участников этого со
стязания было более тридца
ти. На старт вышли и моло
дые, и ветераны.

Среди тех, кому за шестьде
сят, отличился И. Крохичев из 
Верхней Пышмы. Его резуль
тат 2 часа 53 минуты. Несколь
ко минут уступил ему А. Ила
нов (самый старший участник 
соревнования, ему шестьдесят 
два года). Оба ветерана до 
сих пор совмещают посильный 
труд на производстве с заня
тиями физкультурой.

Отлично справился с нелег- 
; ким испытанием впервые по

пробовавший себя в триатлоне 
абитуриент Свердловского ме
дицинского института восем
надцатилетний Максим Шеста
ков из Березовского. Будущий 
врач не сдался в экстремаль
ных условиях, не сошел с дис
танции и показал в экзамене 
на выносливость хороший ре
зультат.

А лучшее время дня «сде

лал» свердловчанин Влади
мир Алыпов: 2 часа 15 минут 
55 секунд.

В своих возрастных группах 
стали первыми Г. Коробов (2 
часа 26 минут 52 секунды) и 
Д. Дерябин (2 часа 32 минуты 
32 секунды), оба из Перво
уральска.

Соревнования проводились 
первоуральским горспортко- 
митетом, а призы за победу 
учредил кооператив «Робо- 
трон».

В, СТЕПАНОВ, 
участник соревнований.

@ «СПОРТЛОТО»
Результаты 30-го тиража 

лотереи «Спортлото» «6 из 
45» и «5 из 36», состоявшего
ся 23 июля 1989 года.

«6 из 45»: 16 (конный
спорт), 19 (лыжные гонки), 
21 (права.ние), 26 (современ
ное пятиборье), 38 (альпи
низм), 42 (теннис).

*5 из 36»: 6 (борьба дзю
до), 7 (борьба классическая), 
27 (стрельба из лука), 28 
(стрельба пулевая), 36 (худо
жественная гимнастика).

(ТАСС).

Зам. редактора
О. БАЛЕЗИН.

ОТДЕЛЫ РЕДАКЦИИ:
секретариат 56-37-28

экономики 56-17-70
■ коммунистического воспита

ния 56-17-73
специальный корреспондент

58 92-41
учащейся молодежи 58-93-89

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО
ВОЛГОГРАДСКИЙ ТЕАТР

МУЗЫКАЛЬНОЙ комедии
(в помещении театра 

музкомелии) 
Сегодня ЦЫГАНСКИЙ

БАРОН
26-VII ЛЮБОВЬ

ПО-АМЕРИКАНСКИ

ГОСЦИРК
ЭСТРАДНО-ЦИРКОВОЕ ПТОУ 

♦ РАЗНОЦВЕТНОЕ РЕВЮ».

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР
♦ КОСМОС»

XVI МЕЖДУНАРОДНЫЙ
МОСКОВСКИЙ 

КИНОФЕСТИВАЛЬ. 
По 30 июля Фильмы 

«ПЯТЬ КРУЖЕК ПИВА 
И ОДИН КОФЕ»

(ФРГ).
«УБИЙСТВО

В НОВОМ ОРЛЕАНЕ» 
(США).

Сеансы: 11-30, 15-30. 19-30.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Долгая разлу

ка (пвп сепии).
СОВКИНО — Кондор.

САЛЮТ — Шарло в Испа
нии. Работа над ошибками.

ТЕМП — Кондор.
УРАЛ — Меня зовут Ар

лекино (две серии). Строй. 
Исповедь. Хроника отчуж
дения.

ДК им. ДЗЕРЖИНСКОГО — 
Связь через пиццерию.

МИР — Офицер с розой.
ДРУЖБА — Сумасшедшие 

на стадионе. Шарло в Испа
нии. Долгая разлука (две се
рии).

СОВРЕМЕННИК — Танцор 
диско (две серии)

КОМСОМОЛЕЦ — Роман 
с камнем.

ЭКРАН — Мужчина и 
женщина 20 лет спустя.

ЮЖНЫЙ — Данди по 
прозвищу «Крокодил».

Им. % МАЯКОВСКОГО — 
Долгая разлука (две серии).

ЗАРЯ — Жемчуг (две се
рии). Человек с бульвара Ка
пуцинов. «Крокодил» Дан
ди-!! (две серии).

ЗНАМЯ —• Пусть я умру, 
господи... «Крокодил» Дан
ди-1! (две серии).

СТРЕЛА — Приятель, бога. ________ у

СВЕРДЛОВСКАЯ 
МОРСКАЯ ШКОЛА ДОСААФ

проводит ДНИ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ
28 июля — с 9 до 16 час. в учебном корпусе 

(ул. ЛАалышева, 33а),
30 июля — с 9 до 16 час. на водной станции 

школы (ВИЗ, авт. № 44, ост. «Малоконный»).
Приглашаются допризывная молодежь, их ро

дители, выпускники и ветераны школы.

ПОГОДА
По области ожидается облачная погода с прояснения

ми. в отдельных районах кратковременные дожди. 26 
июля на юге области дожди, местами сильные, грозы, 
ветер северный, 7—12 метров в секунду, порывы ло 15 
метров в секунду. Температура воздуха ночью 9 — 14, 

А-б~21’ 2(5 июля в юго-восточных районах ночью 
13—18, днем 20 — 25 градусов тепла.

комсомольской жизни и мо
лодежных проблем 51-60-84

культуры 56-17-71
спорта и военно-патриотиче

ского воспитания 58-92-37
писем 58-91-23, 56-17-50
рекламы и объявлений 

51-17-62
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